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Un muerto y 31 heridos al volcar 
un autobús portugués en Falencia

Dueñas (Falencia).— Una 
persona murió y 31 resultaron 
heridas al volcar un autobús 
portugués en la variante de 
Dueñas (Falencia), en la autovía 
de Castilla, informó hoy a Efe la 
Guardia Civil.

El accidente se produjo ano
che, a las 23,25 horas, en el 
punto kilométrico 96 de la carre
tera nacional 620 (Burgos-Por- 
tugal), cuyo trazado coincide 
parcialmente con el de la auto
vía de Castilla (Palencia-Valla- 
dolid).

La victima mortal es el con
ductor del autobús, el ciudada

Empeora la situación económica perso
nal de los españoles

Madrid - Los españoles perci- 
■ ben que su situación económica 

personal ha empeorado en los úl
timos meses, aunque se mantie
ne su valoración positiva sobre la 
coyuntura nacional, según un 
sondeo del Instituto Demoscopia 
para «El País».

, Un 26% de la población adulta 
piensa que la situación económi
ca «ha ido a peor», mientras que 
en un sondeo realizado por el 
mismo instituto en el mes de sep
tiembre el porcentaje de espa
ñoles que tenían esta impresión 
era de un 21%.

Estos datos reflejan un incre
mento de la opinión negativa en 
casi un 25%, equivalente a 1,5
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no portugués Joao José Már
quez Pacheco, de 46 años.

Los heridos, de poca consi
deración, fueron ingresados en 
los hospitales palentinos «San 
Telmo» y «Lorenzo Ramírez», el 
primero dependiente de la Dipu
tación y el segundo del Insalud.

El accidente se produjo en 
una de las curvas existentes en 
la variante de Dueñas de la Au
tovía, consideradas muy peli
grosas cuando se circula por 
ellas a gran velocidad, circuns
tancia que se agrava, cuando, 
como en este caso, existe una 
densa niebla en la zona.- Efe.

miHones de personas. Este indi
cador permite apreciar las hue
llas del «crash» bursátil. La baja
da de las bolsas ha afectado no 
sólo a un alto número de perso
nas que tenían acciones en bol
sa, sino que su influjo se ha deja
do sentir en otros sectores socia
les.

Este mismo efecto se demues
tra en otro de los datos del son
deo: la mayoría de los españoles 
afrontan 1988 con más esperan- • 
za y con temor en el aspecto eco
nómico y respecto a la situación 
personal, pero con menos opti
mismo que en diciembre del año 
pasado encaraba el comienzo de 
1987.

«Sasia, la viuda», de Julia Ybarra 
premio «Tigre Juan» de novela

Oviedo.- La novela «Sasia, la viuda» de la escritora asturiana Julia 
Ybarra resultó anoche ganadora de la X edición del premio novela 
corta «Tigre Juan».

José Ramón Urioste quedó finalista con su novela «Enero» en una 
edición a la que se habían presentado 133 obras, de las que siete 
habían quedado como finalistas.

El premio consiste en 500.000 pesetas y la publicación de la 
obra.- Efe.

Según el Frente Polisario

España puede ayudar 
a los saharauis a recuperar 

sus derechos
Satisfacción por la resolución del 
Parlamento Europeo que condena 

la actitud de Marruecos en el Sahara

París.- El representante del 
Frente Polisario en Europa ma
nifestó la satisfacción de su 
grupo tras la resolución apro
bada ayer, viernes, por el Parla
mento Europeo que condena la 
actitud de las autoridades ma

En cuanto a la evolución políti
ca, los datos de la encuesta no 
varían sustancialmente de los 
que mostraban los entrevistados 
en el mes de octubre: uno de 
cada cinco españoles ve bien la 
situación política, y otros tantos 
la ven mal. El resto se queda en el 
medio.

NUEVO DJRECTOR GENERAt
DE INSTITUCIONES 
PENITENCIARIAS

José Manuel Blázquez Avi
les {en La fotografía) que ayer 
fue nombrado nuevo director 
general de Instituciones Peni
tenciarias.

Sustituye en elz cargo a An
drés Márquez Aranda, que se 
reincorporará a su puesto en un 
Juzgado de Málaga. Durante los 
últimos tiempos del mandato de 
Andrés Márquez la marcha de 
las cárceles ha recibido abun
dantes criticas. 

rroquíes en el Sahara occiden
tal.

" La resolución del Parlamento 
Europeo constata el despliegue 
en el Sahara occidental de un 
dispositivo militar y policial 
«sin precedentes» durante la vi
sita de la misión técnica con
junta de las Naciones Unidas 
(ONU) y la Organización para la 
Unidad Africana (OUA).

A través de esta resolución, el 
Parlamento Europeo manifiesta 
su protesta por «las detencio
nes arbitrarias de personas que 
solamente han querido exponer 
sus problemas y expresar sus 
esperanzas a los representantes 
de las instancias internaciona
les».

Los parlamentarios europeos 
piden que sean liberados los 
saharauis detenidos durante la 
visita de la misión conjunta, cu
yo objetivo era estudiar la posi
bilidad de organizar un referén
dum en esa zona, y que sean 
respetados sus derechos..

DESMENTIDO

Según el representante euro
peo del Frente Polisario, la re
solución es «también un des
mentido a todos aquellos que 
han pretendido que no hubo re
presión».- Efe.

URSS: Sello conmemorativo del tratado 
de eliminación de misiles

Moscú.— El Ministerio de 
Comunicaciones de la URSS ha 
emitido un sello en conmemora
ción de la firma del tratado para 
la eliminación de los misiles de 
medio y corto alcance, firmado 
en Washington la pasada sema
na por el presidente Ronald 
Reagan y el líder soviético Mi- 
jai I Gorbachov.

Las banderas de la URSS y 
EE.UU. figuran en la parte su

Una canción contra el mal trato 
a los niños, sensación en EE. UU.

Washington.- Una niña de nueve años escribiendo a Jesús 
sobre los malos tratos que algunos padres dan a sus hijos es 
la canción revelación estas Navidades en Estados Unidos y un 
fenómeno que ha impactado a todo el país.

La canción está interpretada por Sharon Batts que relata la 
triste historia de una familia donde la madre pega a su hija 
pequeña «algo —dice de letra— que realmente me produce 
mucho miedo (...) Espero que los doctores le quiten el dolor».

«Yo se que tú (Jesús) puedes salvarla y llevártela a los 
cielos, y asi nunca la pegarán más».

«Por favor —agrega la letra—, no dejes que hieran a tus 
hijos. Necesitamos cariño y refugio en la tormenta. Por favor, 
no dejes que nos dañen».

El fenómeno de esta canción, titulado «Querido Jesús», se 
debe, según los expertos en comunicación, a la llegada de la 
Navidad y a la enorme cobertura nacional que han dado los 
medios de comunicación al caso de una niña de seis años, 
Lisa Stinberg, que murió recientemente en Nueva York des
pués de una paliza que le propinaron sus padres adoptivos.

Traslado 
de cadáveres 
del «Cason»

Santiago de Compostela.- 
Los cadáveres de seis de los 
tripulantes del mercante de 
bandera panameña «Cason», in
cendiado y embarrancado en 
Fínisterre, llegaron ,hoy a San
tiago.

Los seis cadáveres corres
ponden a tripulantes cuyos 
cuerpos van a ser trasladados 
hoy mismo por via aérea a Ma
drid para continuar en otro vue
lo hacia su destino definitivo de 
Hong Kong.

Los cuerpos de los otros 17 
tripulantes muertos en este 
accidente continúan en la resi
dencia «Juan Canalejo» del In
salud y el Hospital Materno In
fantil de La Coruña, desde don
de el próximo lunes, serán en
viados a Madrid para proceder a 
su incineración.

El accidente ocurrió el pasa
do día 5 de diciembre y los 8 
supervivientes del buque, todos 
de nacionalidad china, salieron 
ayer viernes para Madrid con 
objeto de continuar viaje a su 
país.- Efe.

Japón, el mayor 
inversor en EE. UU.

Tokio.- Japón ha sido, duran
te 1987, el mayor inversor en 
Estados Unidos, con 351 casos 
de inversión directa, informó en 
Tokio la organización japonesa 
Promoción del Comercio Exte
rior (JETRO).

Según esta entidad, la inver
sión japonesa resultó favorable 
mente estimulada por la fuerte 
revalorización del yen frente al 
dólar.

perior del sello, que tienen en el 
centro la inscripción: «El tra
tado INF es el primer paso hacia 
un mundo desnuclearizado», ba
jo la que aparece la imagen de la 
torre Spassky del Kremlin y el 
edificio del Congreso estadouni
dense.

El sello lleva también la ins
cripción «Diciembre 1987», para 
recordar la fecha en que se fir
mó el acuerdo.— Efe.
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apunte del día Los vascos (y II)
EN SUEÑOS

El título que debamos ayer en nuestra primera página para 
significar las «revelaciones* del Gobierno sobre los precios y 
sus movimientos en el pasado mes de noviembre es, desde 
luego, expresivo, pero un primer y rápido esfuerzo por digerir 
las declaraciones del señor Carlos Solchaga no daba con 
otro. Sí, este país según las «videncias* de nuestro ministro, 
no puede ser otro que Jauja, si no Jauja, sí bastante próximo 
a las nubes, para extraer como si tal cosa la feliz conclusión 
de que los precios disminuyeron 0,2 puntos, en el mes de 
noviembre.

Los que si creían estar más enterados del asunto, los más 
que consumistas consumidos ciudadanos que tienen que 
pelear a peseta tendida día tras día con sueldos y cestas de la 
compra, a estos, ahora solo les queda el privilegio de la duda: 
¿habrá sido simplemente un mal sueño?.

«Todo en la vida es sueño*, dijo el que sí sabía, y algunos 
se lo toman tan a la tremenda que pasan por el mercado 
medio dormidos, porque ya hay que estar con los ojos muy en 
penumbra para decir que los precios han disminuido.

No sabemos cómo miran y qué es lo que ven nuestros 
señores del Gobierno, y si éste se ha enterado todavía de qué 
país y de qué precios está hablando. No obstante, y para 
evitar malentendidos mayores, será bueno aconsejar a nues
tras amas de casa que se enteren bien de lo que pagan y dejen 
de quejarse sin razón.

De robótica y amistad
De las informaciones de hoy, 

hay tres que me llaman la aten
ción, hasta el punto de sugerirme 
algún comentario. Tienen un 
mismo sujeto, la comunicación.

I. Los problemas derivados 
de la incomunicación, que pue
den ser crisis familiares, matri
moniales, depresiones o trastor
nos psíquicos, son los principa
les motivos de las 28.000 llama
das que se reciben anualmente 
en el Teléfono de la Esperanza, 
según Pedro Madrid, presidente 
de esta organización. Así dice 
una nota de «Efe»"que recojo de 
un diario regional. Y sigue: La in
comunicación en sus diferentes 
manifestaciones, es el problema 
que más se escucha en los telé
fonos, ya que la mayoría de la 
gente que llama quiere, más que 
nada, hablar y evitar la soledad 
que puede conducir a la depre
sión y al suicidio.

Según un estudio de la Asocia
ción Española de Teléfonos de la 
Esperanza (AESTES), el motivo 
principal de las llamadas -el 33 
por ciento del total-, son conflic
tos producidos en el ámbito de 
las relaciones interpersonales,, 
es decir, crisis familiares o de pa
reja. En fin, todo un panorama 
desolador de soledad en compa
ñía. Y, añade: El 75 por ciento de 
las peticiones de ayuda son reali
zadas por mujeres, en su mayo
ría casadas, y sólo los varones 
de menos de 12 ó más de 74 les 
superan en número de llamadas, 
porque los hombres son machis- 
tas y no aceptan ayuda.

II. Quizá por eso del machis- 
mo, los hombres de nuestro 
tiempo, que son ¡os que inven
tan, se emplean a fondo en la 
consecución de la comunicación 
mecanánica, electrónica y de la 
robótica. ¿Quién será el mejor 
amigo de! hombre?, se pregunta 
Franco Prattico en el titular de un 
artículo de un diario italiano. Y 
con la misma tipografía se res
ponde: Un robot todo uso de 
acero y plástico.

Los mejores amigos del hom

bre, dentro de unos años, dice, 
ya no serán los perros sino una 
extraña pareja metálica Amr1 y 
Amr2: un robot grande que lleva 
sobre sí uno pequeño, capaces 
de apagar un incendio, desacti
var una bomba terrorista, mane
jarse entre terremotos, avalan
chas e inundaciones en busca de 
heridos... Prattico, comenta la 
presentación en Milán, de la Amr, 
una empresa conjunta de Italia, 
Francia y España, para la fabrica
ción del robot que costará 
150.000 millones, cuyo primer 
prototipo estará terminado para 
1991.

Estos dos gemelos de acero y 
plástico -siempre según el cro
nista-, son parte del pueblo futu
ro de la inteligencia artificial, por
que según dicen los expertos, 
serán capaces de utilizar las in
formaciones registradas por sus 
sensores, incluida la visión artifi
cial en tres dimensiones, para to
mar decisiones autónomas, indi
viduar por ejemplo a un herido, 
correr a socorrerlo y llevarlo a un 
lugar seguro, sin necesidad de 
órdenes de un operador huma
no.

Además del robot Arpr, se ex
tiende el artículo en el tema de 
los sistemas expertos, progra
mas informativos muy sofistica
dos. Es el broche final que rema
ta el inicio, lo que vuelve a llamar
me la atención. El futuro promete 
mucho.

Algunos de los objetivos de la 
inteligencia artificial están ya a la 
puerta: máquinas capaces de 
dialogar con el hombre en len
guaje natura!, capacidad de ra
zonamiento más refinada, siste
mas mejores de adquisición y 
representación de los conoci
mientos, visión tridimensional, 
interactividad con el ambiente 
todo cuanto es capaz de hacer 
un hombre, medianamente dota
do. No es extraño pues, que los 
mejores amigos del hombre den
tro de unos años no sean ya otros 
hombres, ni siquiera los perros, 
sino esa extraña pareja metálica, 
Amr1 y Amr2. Debo reconocer

Sindo tenia mi misma edad, 
dos meses arriba, dos meses 
abajo, era un poco más alto 
que yo, y de hombros más an
chos, y sus pupilas eran más 
claras. Le ganaba en el hablar: 
él era más parco y, poi lo gene
ral, más rotundo. Le gustaban 
los animales, sobre todo los 
domésticos, y el campo, aquí al 
revés, más el agreste que el 
cultivado. Tenía pasión por las 
manzanas a medio madurar. Le 
gustaba jugar al escondite en 
los campos de maíz, picotean
do las mazorcas durante la es
pera, siempre con aquel chu
cho suyo, blanco con manchas 
negras en la piel, un chucho un 
poco tonto, pero noble y fiel. Y 
lo que si de verdad, tenía Sindo 
era un sentido reverencial de la 
familia.

Vivía casi en el extremo del 
barrio, en una casona de dos 
plantas, con un tejado a dos 
aguas de alas amplias y exten
didas y un balcón central reple
to de geranios en flor. Nunca 
pasé del amplio zaguán, ni mu
cho menos subí la escalera que 
conducía a la segunda planta. 
No puedo recordar si por falta 
de invitación o por timidez. Por 
ello no puedo hablar de la dis
tribución interior de aquella ca
sona, ni tampoco de quienes la 
habitaban. Por aquella época 
muy poco me fijaba en las per
sonas mayores, y solo recuer
do que Sindo tenía una herma
na más pequeña que él y de 
nombre, naturalmente, Bego- 
ña, y vagamente a una tía, qui
zás una abuela y, desde luego, 
un padre. Y al padre le recuerdo 
por un hecho circunstancial.

Yo estaba de vacaciones, 
claro es, y en realidad nada te
nía que hacer en todo el día, y 
procuraba escapar de la vivien
da de la estación en cuanto an
tes, por si a mi tía Can se le pa
saba mandarme alguna tarea. 
Pero eso era yo. Los demás, y 
Sindo sobre todos, vivían en 
sus casas y estaban sujetos a 
sus tareas diarias. Bien es cier
to que a mí me hubiera gustado 
ayudar en alguna ocasión, y así 
incluso lo insinué con bastante 
claridad, pero Sindo nunca se 
hizo eco. Y yo me sentaba al pie 
de una higuera, frente a la ca
sona, esperando que aparecie
se. Y lo hacía, normalmente, 
muy pocos minutos antes de la 
hora de comer. Casi con el 
tiempo justo para quedar por la 
tarde.

Pero una mañana lo hizo an
tes. En el claroscuro del zaguán 
vi la silueta de Sindo y de su pa
dre, que me miraban. Hablaron 
entre ellos algo que no pude oir.

que quizá al no ser hombre, ni 
por tanto machista, el futuro me 
deja helada; incluso aunque, si 
daba la paternidad trinacional del 
evento, Amr fuese trilingüe, me 
costaría entenderlo.

III. Leo estas notas mientras 
Madrid reposa con la ausencia 
veraniega de los madrileños y 
como contraste me vienen a la 
memoria unas palabras de San 
Agustín: Nos hiciste, Señor para 
Ti y nuestro corazón está inquie
to hasta que descanse en Ti. 
Agustín de Hipona entendía la 
comunicación en la órbita de

José Antonio FLOREZ VAJLERO
(De la Federación Internacional de periodistas y 
escritores de Turismo)

El padre acarició la cabeza de 
Sindo con su mano grandota, y 
Sindo echó a correr hacia mi, 
mientras gritaba:

- ¡Agur, aita!
Y nos fuimos a jugar.

En realidad nuestros juegos 
no eran tales, pues esos que
daban para cuando nos juntá
bamos con todos los demás. 
Cuando Sindo y yo estábamos 
solos nos limitábamos a cami
nar o correr alejándonos del 
pueblo, por entre las tierras, en 
busca de manzanas casi silves
tres, o de cangrejos en el río 
Zaldu, o a tirar piedras a la gran 
tubería de hierro que llevaba el 
agua hasta Bilbao. O a escon
dernos en la pequeña caseta 
que guardaba aperos de la
branza, donde me puse unos 
guantes de piel embadurnados 
de barro seco para conseguir 
que una avispa me pusiera la 
mano hinchada de tal forma 
que ni el médico supo qué ha
cer cosnmigo, seguramente 
porque vivía en el otro barrio.

Por el camino no pude 
aguantar mi curiosidad, y le 
pregunté a Sindo.

- ¿Qué le decías a tu padre?
- Agur, aita
- Y eso, ¿qué es?
- Adiós padre. En vascuen

ce. -Luego, bajando la voz me 
aclaró- Nosotros lo llamamos 
euskera.

Allí comenzó un nuevo juego, 
que guardábamos como un se
creto. Y no era un secreto naci
do de nuestro deseo de com
partir nosotros solos una cosa, 
sino un secreto total, un secre
to como algo prohibido que, de 
descubrirse, nos podría traer 
graves conecuencias. Tampo
co eramos conscientes de cuá
les podrían ser esas conse
cuencias, pero así lo sentía
mos. Es el caso que Sindo co
menzó a enseñarme palabras. 
Primero, (los niños suelen ser 
bastante prácticos aunque los 
mayores no s creamos lo con
trario) a contar de uno hasta 
diez. De bat hasta amar. Luego 
sol-eguzki; luna-illargi; luz-lar- 
gi. Padre ya lo sabia, pero me 
quedaba madre-ama; amigo- 
adiskide; mujer-emakume o 
andra, pero si es esposa-emaz- 
te, novia-emaztegai;' hola-kai- 
so; sí-bai; no-ez vaca-bei, pe- 
rro-txacur, gato-katu; día- 
egun; noche-gau; cielo-ceru; 
Dios-Jaungoyko; pueblo-erri, 
patria-aberri.

Aquello resultó para noso
tros un juego extraordinario. 
Fuimos, poco a poco, aleján
donos del resto de los niños, 
procurando estar el menos

tiempo posible con ellos, esca
parnos cuanto antes, sobre 
todo Sindo de las obligaciones 
diarias, para agotar todos 
nuestros ratos lilbres corriendo 
solos campo a través, donde 
nadie pudiera observarnos y 
sobre todo oirnos, dedicándo
nos a aumentar nuestro voca
bulario. No era un aprendizaje 
que me incumbiera a mi sola
mente, porque Sindo conocía 
un número muy limitado de pa
labras que pronto agotó en su 
enseñanza. Y a partir de ahí 
Sindo preguntaba a su padre 
palabras que luego me enseña
ba a mí. Y me imagino que el pa
dre se sentiría orgulloso de su 
hijo por el interés que, de pron
to, demostraba por aprender 
un idioma con el que no podía 
relacionarse.

Este último verano que pasé 
en Sodupe fue diferente. La 
culpa la tuvo el euskera. un 
conjunto de palabras que nos 
unió a Sindo y a mi y que nos 
hizo pasar muchas horas jun
tos, desafiando más de una re
gañina y más de un castigo. 
Recuerdo una tarde... Había
mos caminado arroyo Zaldu 
arriba, por entre los maizales, a 
través del huerto de manzanos, 
hasta la presa. Y Sindo dijo:

- ¿Nos bañamos?
- Pero no tenemos traje...
Era mi disculpa, porque yo

Dios, en quien estamos, nos mo
vemos y existimos, como expre
só claramente Pablo de Tarso. 
Sólo en la órbita divina consigue 
hacerse la comunicación verda
deramente humana.

Eran otros tiempos y otros 
hombres; a mi parecer, cargados 
de sabiduría. Hoy, tantos olvidan 
a Dios y asi andan -por ahí, por 
todas partes- como locos, des
garrados o enredados entre pro
cesadores electrónicos, hurgan
do en vano, en busca del amor.

PINA REVILLA
Periodista

mo sabía nadar...
- Es lo mismo, nos bañamos 

desnudos, y así no se enteran.
Y esto lo dijo mientras se 

desnudaba. Por no quedar ma 
yo hice lo propio. Se metió en a 
presa, nadando hasta el cen r1

- ¿Cubre?- pregunté sa
biendo y temiendo la respu 
te. . p|

- Sí. ¡Pero venga, que 
agua no está fría! .

Armándome de valor 
metí en la presa. Despac' 
andando, hacia donde es 
Sindo. El agua iba subieno0- 
subiendo por mi cuerp0' 
llegarme a la garganta. a 
ces intenté nadar, como 
ñas, y al principio parecva^ 
aquello resultaba. Hasta a 
cé unos metros. Pero P g 
comprendí que la cosa 
tan sencilla. Comencé a o 
tear sin ton ni son, deso 
damente, y a hundirme. V a 
gar agua. Cuando 
punto de pedir socorr , $
se dio cuenta de mis 
Nadó hacia mi y casi si g|il. 
tarme, me fue empujan |a 
pujando hacia el 
presa, mientras me de ■

- Agua-ur; pez-arrain.na 

¡geriegin... ^nlpSsoóre
Cuando sentí mis P la presa 

el cemento del muro c0.
respiré hondo. Sindc' . |\¡o 
mentó nada, ni yo tamp ¡0 
era preciso hablar de 
porque Sindo era vaS^ gusta

Desde entonces ^pen- 
releer unos versos qu 
Palomeras de Etxalar 
abrid la red y dejad a 
que una paloma 
volando, nos dé la 0 ma

Y. siempre que 10 e! 
acuerdo de mi amig 
de Sodupe.
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Según AP.

Segovia ha gastado poco respecto 
a las inversiones previstas 

en los Presupuestos del Estado

150 millones del sorteo 
de la ONCE correspondieron 

ayer a Segovia
Se vendieron sesenta cupones 

del número 19.033
Se acusa al PSOE de haber rechazado inversiones

La senadora de Alianza Popu
lar, Loyola de Palacio, ha denun
ciado en los debates de presu
puestos que se han celebrado en 
la Cámara Alta, que Segovia apa
recía entre las cinco últimas pro
vincias españolas en la lista de 
inversiones del Estado. Concre
tamente los Presupuestos para 
este año de 1987 contemplaban 
proyectos con un monto total de 
1.714 millones de pesetas. De 
ellos, los 400 millones de la cons
trucción de la nueva cárcel, los 
25,5 de la construcción de la 
nueva comisaría, los 202,7 de la 
construcción de la cabecera 
Eresma-Frío, los 20 destinados a 
la reforma de la Hostería de Pe- 
draza y los 15 millones destina
dos a la restauración del Museo 
Zuloaga, no han sido práctica
mente utilizadog^euándo no 
anulados en s'ü’totalidad a 15 de 
deiciembre y difícilmente podrán 
ser invertidos en lo que queda de 
año y, por tanto, nos lleva a la 
conclusión según la que, al final, 
el Estado, en Segovia, en vez de 
los 1.714 millones presupuesta
dos, «como mucho, habrá gasta
do realmente poco más de los 
1-100 millones de pesetas, lo que 
sitúa a esta provincia en una si
tuación de desventaja todavía

El Colegio
de Agentes Comerciales 
Premiado por el Consejo General

El Colegio de Agentes Co
merciales de Segovia celebró 
ayer la festividad de su Patrona, 
a Virgen de la Esperanza, por 
uyo motivo los colegiados, 

c°n Sus esposas, se reunieron 
n una misa celebrada en la

lunes

Alumnos de la 
Escuela Taller 
®n el programa 
«e Jesús Hermida 
deE|nrelC°rtable de la Casa 
dan S Leones de nuestra ciu- 
nos Hrealizado Por los alum- 
Taiio dlSeAo de la Escuela - 
estos h 06 Rehabi|itación en 
ex^dias forma Parte de una 
está JCl°n de recortables que se 
ArqueolóarOlland° 60 el MuSe° 
tai nr 9ICO de Madrid. Con 
trabaioS'hn’ 61 9rupo autor del 
exnon0 3 S'do So1 icitado para 
vés dp i y explicar su obra a tra
en pi _ 3 P^taHa de televisión, 
quedir09rama "Por la mañana» 
diida f i6/ presenta Jesús Her- 
'amañpn Une.S, a las 10,15 de 
llerde n a,ASeiS alumnos del ta- 
directnr h6^0' acomPañados del 
rán el 'a Escuela- monta- 
di°s de Tv?616 en los estu' 
tras|adadn E' 3 los que se ha 
Puesto p Parte del material ex- 
gico. el Museo Arqueoló- 

l^rePare su coche para el frío!

V^^ngelantes, cadenas, baterías Tudor
Ladreda, 18

mayor frente a otras provincias 
españolas», matiza AP.

LA COMISARIA

En otra intervención, Loyola de 
Palacio recordó que en los ante
riores Presupuestos Generales 
del Estado había formulado una 
enmienda al Ministerio del Inte
rior, en la cual que se incremen
tara la dotación presupuestaria 
destinada a la construcción de 
una nueva comisaría en Segovia 
-25 millones de pesetas- por 
considerar que la cantidad era in
suficiente para llevar a cabo di
cho proyecto. La enmienda fue 
rechazada por el Grupo Socialis
ta que alegó que para encargar el 
proyecto e iniciar las obras la 
cantidad sobraba y bastaba. 
l^Q^el mes de septiembre, a 
púna-prqguntq que formuló la se
nadora sobre feátizaciÓR presu
puestaria preocupándose por 
este asunto,el Gobierno le con
testó que había sido suprimida 
dicha dotación por ser insufi
ciente.

En los Presupuestos para 
1988, por fin el Gobierno consig
na una cantidad de 100 millones 
de pesetas destinadas a la cons
trucción de la comisaría de Se- 

iglesia de Santo Tomás, que fue 
oficiada por el antiguo párroco 
de San Millán, Víctor Sanz. A 
continuación, visitaron un nue
vo supermercado de reciente 
inauguración y a las tres de la 
tarde tuvieron una comida de 
hermandad. Se celebró en el res
taurante La Floresta, donde las 
señoras asistentes fueron obse
quiadas con un recuerdo. Junto 
al presidente del Colegio de Se- 
govia, Wenceslao Montes, asis
tieron el presidente del Consefo 
General de Colegios de Agentes 
Comerciales, Miguel Molina 
García, y el secretario, Gonzalo 
dañe, acompañados de sus se
ñoras, como asimismo otros in
vitados.

Cabe destacar que el Consejo 
General de Colegios de Agentes 
Comerciales ha concedido al de 
Segovia el correspondiente di
ploma por haber conseguido el 
puesto de honor por la mejor 
labor administrativa en el Mas- 
ter de Oro del Consejo, corres
pondiente al actual año 1987.

También la Asociación Profe
sional de Representantes de 
Comercio festejó a su Patrona, 
asistiendo sus afiliados a una 
misa oficiada en la parroquia de 
San Millán, por la tarde. Segui
damente, en el restaurante Club 
Lago se reunieron en una cena 
de amistad, en la que hubo sor
teo de regalos. Después se ce
lebró un animado baile.

govia y la- senadora Loyola de 
Palacio solicitó que esa cantidad 
se incrementara hasta 200 millo
nes con la posibilidad de que a lo 
largo de 1988, no sólo se aprue
be el proyecto sino que de ver
dad se le dé un auténtico «empu
jón» a la construcción de esta co
misaría, tan necesaria en la pro
vincia.

Por otra parte, según un co
municado del Grupo Parlamen
tario de Alianza Popular, el sena
dor, José Carlos Monsalve, tam
bién de AP, pedía en la primera 
de sus enmiendas que se con
signasen 100 millones de pesetas 
con destino a la carretera de cir
cunvalación de la capital sego- 
viana. «Esta obra -dijo el sena
dor- evitaría entre otras cosas 
los daños a monumentos, sobre 
todo el acueducto, y evitaría ac
cidentes trágicos como, por 
ejemplo, el de atropellos a jóve
nes estudiantes a la hora de en
trar y salir del colegio».

Para el nuevo embalse, desti
nado al abastecimiento de aguas 
de Segovia, el senador Monsalve 
solicitaba una dotación de 150 
millones de pesetas, con los que, 
según sus propias palabras, «se 
solucionaría el problema de ca
rencia de tan preciado líquido, 
dado que, como se sabe, el ac
tual embalse estaba pensado 
para una población de 25.000 
habitantes, cuando ahora los se- 
govianos son el doble; al tiempo 
que se evitaría el peligro de into
xicación existente en la actuali
dad debido a la ubicación y ve
tustez de la actual red de distri
bución».

También fue rechazada la en
mienda a través de la que el se
nador segoviano pretendía que 
se fijase una cantidad de 50 mi
llones de pesetas para la cons- 
trucciórrde puestos escolares de 
EGB en el barrio de Nueva Sego
via. «Esta inversión -dijo- viene 
justificada por la población que 
recientemente se ha asentado en 
el lugar -820 viviendas y 3.500 
residentes- que, en general son 
matrimonios jóvenes con niños 
en edad escolar».

Por último, José Carlos Mon
salve defendió la consignación 
en los Presupuestos Generales 
de un partida de 20 millones de 
pesetas para la ampliación del 
Instituto Politécnico para ense
ñanzas profesionales, lo que, se
gún Monsalve, estaría más que 
justificado dado que este centro 
estaba pensado para acoger a 
600 alumnos y en la actualidad 
son 1.000 los que realizan allí sus 
estudios. «Además -añadió 
Monsalve-, es necesario el am
pliar la gama de estudios que allí 
se imparten a otras profesiones, 
para hacer prácticas las ense
ñanzas, sobre todo ahora que ya 
estamos en la CEE y, por tanto, 
con más necesidades que de
mandarán nuevas especialida
des».

H.G.

Como un anticipo del sorteo de N^dad, que se celebrará 
el próximo martes, día 22, varios se^ovianos (cuya identidad 
desconocemos por el momentoVlían sido agraciados con un 
buen premio del sorteo de laLOrganización de Ciegos. El 
sorteo fue el de anoche, viernes, en el que resultó premiado el 
número 19.033. De este número se habían vendido en Segovia 
60 cupones, a cada urro de los cuales han correspondido 
2.500.000 pesetas. Por lo tanto, en total son 150 millones 
de pesetas los que han correspondido a Segovia en este 
sorteo.

El ministro de Transportes 
entregó distinciones a Duque 

y José María

I
6

Duque recibiendo la medalla de plata de manos de Abel Caballero

José M.a Ruiz la placa de brbnce de manos del ministro

El maestro asador segoviano 
Dionisio Duque y el restaurante 
de nuestra capital «José María, 
recibieron en Madrid sendos ga
lardones al mérito turístico 1987 
concedidos por el Ministerio de 
Transportes, Turismo y Comu
nicaciones a personas o enti
dades, nacionales o extranje
ras, que se hayan distinguido 
por su labor en pro del turismo.

Dionisio Duque Gutiérrez re
cogió de manos del ministro de 
Transportes, Turismo y Comu
nicaciones, Abel Caballero, utía 
de las quince medallas (le plata 
concedidas. Y lo mismo hizo

Teléfonos 43 21 3? y 43 35 49

José María Ruiz Benito, propie
tario del restaurante José María, 
con una de las tres placas de 
bronce que han sido otorgadas 
este año.

Las medallas de oro corres
pondieron a Bengt Bengtsson, 
presidente del operador turísti
co sueco Fritidsresor, y al tenor 
español Plácido Domingo. Y las 
placas de oro, a la Cadena Sol y 
la ciudad de Málaga.

P.B.
Fotos: Pilar Barrio

MATERIALES 
CONSTRUCCION

SANTA 
V n TERESA
ÍL*t/ Lastrilla

Tel. 43 77 00

M.C.D. 2022
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AGENDA í ÜELUITMO DE SEGOTU
DECIA HACE 50 AÑOS

INAUGURACION DE UN COMEDOR DE AUXILIO SOCIAL 
DE INVIERNO EN HONTALBILLA

| CALENDARIO |

PARA MAÑANA

Domingo 20 de diciembre

Van 354 dias; faltan 11.
Sol: De 8,33 a 17,50 horas.

PARA EL LUNES

Lunes 21 de diciembre

Van 355 dias; faltan 10.
Sol: De8,34 a 17,51 horas.

SANTORAL
Domingo. — Santos: Domin

go de Silos, Eugenio y Maca
rio.

Lunes.— Santos: Urbano, 
Anastasio y Timoteo.

PENSAMIENTO
«Constatación universal: los 

consejos los damos a cántaros y 
los recibimos con cuentagotas».

| FARMACIA | 
| DE GUARDIA |

Hoy: Hernández López. San
ta Teresa de Jesús, 24 (barrio de 
El Carmen).

Mañana: Alvarez Agúdo. 
Muerte y Vida, 2. |

CUPON NACIONAL 
...d e  Dieg o s ....
Premio especial de

100 millones de pesetas.

19033
Serie 161

2.500.000 pesetas a las cinco cifras. 
50.000 pesetas a las cuatro últimas 
cifras. 5.000 pesetas a las tres últi
mas cifras. 500 pesetas a las dos 
últimas cifras. 100 pesetas a la últi
ma cifra.

EL UÉMPO J

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 780,4 m/m.
Viento del N.
Temperatura máxima: 16,6°

En la mañana de hoy

Presión: 682,3 m/m.
Viento del SO.
Temperatura mínima: 4,2°.
Temperatura a las 10: 6,4°.

En España
El tiempo sera mañana nubo

so, con algunos chubascos en el 
área del Estrecho e interior de 
las islas Canarias, informa el 
Instituto Nacional de Meteoro
logía.

En el resto de España el cielo 
estará poco nuboso, salvo la for
mación de numerosas nieblas en 
la Península y Baleares, que 
pueden ser persistentes en zo
nas de la mitad norte y La Man
cha.

Las temperaturas continua
rán sin cambios apreciables, o 
algo más altas.

I EXPOSICIONES I

TORREON DE LOZOYA 
(Obra Cultural de 

la Caja de Ahorros')

Christian Hugo Martín. Pin
turas. del 4 al 20 de diciembre.

CASA DE LA JUVENTUD

Exposición de 14 pintores. Di
bujos y grabados. Hasta el 24 
de diciembre.

EN EL ALGUARIN DE ARTE 
«ENEBRO»

K Macarena Montero, pinturas. 
Hasta el 17 de enero.

COLEGIO DE ARQUITECTOS 
(Daoiz, 1)

Exposición del I Concurso Na
cional de Fotografías «Arquitec
tura en Castilla». Hasta el 30 de 
diciembre. (Tardes de 18 a 21; 
excepto festivos).

EN EL BAR «LA FUNDICION» 
DE SAN ILDEFONSO-

LA GRANJA

Dibujos al pastel y collages de 
José Ignacio Pérez Cuartero. 
Hasta el ^ade enero.

Hoy y mañana, 4,30, 7,30 y 
10,30. SALA MIRO: «El chip 
prodigioso». SALA.ZULOAGA. 
«Ishtar».

CULTOS

RETIRO DE LA ORDEN 
SEGLAR DEL CARMEN

Mañana, 20 de diciembre, 
tercer domingo de mes, cele
brará su retiro mensual, la Fra
ternidad de Hermanos de la Or
den Seglar de Carmelitas Des
calzos y socios de la Cofradía 
de Nuestra Señora del Carmen 
de Segovia.

Comenzará a las cinco y me
dia de la tarde, en el salón de las 
religiosas de la Sagrada Fami
lia (plaza de la Merced, n.° 9). 
Dirige: El padre Francisco 
Brandle (superior de los PP. 
Carmelitas Descalzos). Se ten
drán los siguientes actos: Ro
sario, meditación, coloquio y 
vísperas, terminando con el can
to del himno del Carmelo Se
glar.

AVISOS

PRUEBAS PARA PLAZAS 
DE PERSONAL SANITARIO

Delegación Territorial de Bie
nestar Social.— Se pone en co
nocimiento de los interesados 
que se hallan expuestas en el ta
blón de anuncios de este Ser
vicio Territorial de Bienestar 
Social, relaciones en las que 
consta la fecha y distribución 
para la realización de la prueba 
práctica a llevar a cabo por los 
aspirantes admitidos en el con
curso libre para cubrir plazas de 
personal sanitario en los equi
pos de atención primaria, convo
cado por resolución de la Secre
taria General de Asistencia Sa
nitaria de 6 de mayo de 1987 
(B.O.E. de 5 de junio).

CONSEJOS DE 
LAS AMAS DE CASA 
ANTE LA NAVIDAD

Asociación Provincial de 
Amas de Casa, Consumidores y 
Usuarios «María del Salto».— 
Ante las inminentes fiestas de 
Navidad, esta asociación apor
ta una serie de ¡deas de interés 
económico para las amas de 
casa.

— Se aconseja, primeramen
te, no dejar las compras para úl
tima hora.

— Comprobar si las piezas de 
carne tienen precio de venta al 
público.

— Y que los pescados y maris
cos son realmente frescos.

— Ser prudentes y mirar el 
bolsillo, porque los excesos 
de estos días repercuten en la 
economía en meses posteriores.

— No olvidar los productos 
congelados. Para su mejor utili
zación, la asociación puede ofre-

| GUIA MEDICA 
|| Y SANITARIA l|

Dr. José Antonio 
Pórtela Cob

Garganta - Nariz - Oídos
Consulta previa petición de hora 

el Carretas, 3 - 4.° B
Esquina a Escultor Marinas 

Teléfono 43 77 53

UN DIARIO es, también, 
un excelente amigo.

Y
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA
lo es de usted.

Auxilio Social sigue realizando y extendiendo sin descanso 
la obra de amor y ayuda al necesitado.

Ayer fue otro pueblo de la provincia, Hontalbilla, el que vio 
llevada a cabo la realidad de un nuevo comedor que propor
cionará sustento a quienes por su penuria económica no 
pueden contar con la seguridad del pan nuestro de cada día.

Gracias a los desvelos de la Delegación Provincial de 
Auxilio Social y sobre todo al trabajo incansable de la 
camarada jefe local de la Sección Femenina, ha sido posible 
la instalación del comedor ayer inaugurado.

A las doce y media de la mañana, con asistencia de los 
camaradas secretario provincial, delegado provincial de Auxi
lio Social y secretario de Propaganda, se procedió a la 
bendición de los locales por nuestro camarada el señor cura 
párroco, ante la presencia de todos los afiliados del pueblo y 
de varios jefes comarcales y locales ...I...

Terminado el «Cara al Sol», que fue entonado con emoción 
por todos los presentes, se procedió a servir la comida a los 
pequeños dándose por terminado el acto.

cer unas recetas a quienes las 
soliciten. ■

— El cordero lechal no debe 
pesar en canal más de 8 kilos y 
se presentará sin cabeza ni vis
ceras.

— Comprando en Segovia se 
creará riqueza en Segovia, pero 
hay que hacerlo en los estable
cimientos que ofrezcan garan
tía.

. —Atención al registro sani
tario y fecha de caducidad de los 
productos.

—Observar que el turrón esté 
perfectamente envasado o en
vuelto.

— Si se aprecian indicios de 
abuso debe reclamarse en el 
propio establecimiento. Tam
bién se puede acudir a nuestra 
asociación si en el comercio 
no se resuelve el asunto.

Ive
PARA HOY

PRIMERA CADENA

14,30, 48 horas. 15,35, Los aurones. 
16,05, Primera sesión. 17,50, Erase 
una vez... la vida. 18,20, Dibujos anima
dos. 18,30, Profesor Poopsnagle. 
19,00, Número 1. 19,35, Me. Gyver. 
20,30, 48 horas. 21,05, Informe sema
nal. 22,20, Sábado noche. 23,30, Lor- 
ca, muerte de un poeta. 00,2535, Fil
moteca TV. 01,50, Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

13,30, Estadio 2. 22,00, El bosque 
sagrado. 22,30, Berlín Alexanderplatz. 
23,30, Diálogos con la música. 00,00, 
Cerca de las estrellas. 02,00, Despedi
da y cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

LUNES: 13,34t Resumen informati- 
’vo. 13,38, El Deporte. 14,20, Informati- 
regional.

MARTES: 13,34, Resumen informati
vo. 13,38, Dibujos animados. 13,50, 
Paisanos. 14,20, Informativo regional.

MIERCOLES: 13,34, Resumen infor
mativo. 13,48, Dibujos animados. 
13,50, nosotros mismos. 14,20, Infor
mativo regional.

JUEVES: 13,34, Resumen informati
vo. 13,38, Tierra. 14,20, Informativo re
gional.

VIERNES: 13,34, Resumen informa
tivo. 13,38, Mañana será otro día. 
14,20, Informativo regional.

I3«e.
PROGRAMACION REGIONAL 

PARA MAÑANA

13,05. Avance informativo. 13.10. 
Deportes en Castilla y León. 13,30, In
formativo trece treinta. 13,40, Recor
tes. 15,05, Punto y seguido.

PARA MAÑANA

00,30, La gran movida. 8,03, Musica
lísimo. 9,03, Santa misa. 9,40, Y tam
bién para usted. 12,05, El gran musical. 
13,05, Coplas de España. 13,30, Infor
mación local. 14,05, SER deportivos. 
14,30, Informativo de las dos y media. 
15,00, Información local. 15,30, El pla
neta de los toros. 16,03, Carrusel de
portivo. 20,05, Sigue la fiesta. 21,50, in
formación local. 22,05, SER deporti
vos. 23,00, Hora 25. 23,30, Deportes. 
(Coincidiendo con las horas, Informati
vos SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las once de la mañana, simul
táneo con A.M. con los espacios: Musi
calísimo, Santa misa, Y también para 
Vd. 11,00, SER Deportivos. 14,30, Los 
40 principales. 22,05, SER deportivos. 
Desde las 23,00, conexión simultánea 
con A.M. se incluyen tos espacios: 
Hora 25, Extra deportes. Los toros y De 
la noche a la mañana.

PARA MANANA

00,30, La Ventana indiscreta. 3,03, De 
la noche a la mañana. 7.00. Matina 
SER. 8,30, Matinal SER. Radio Sego
via. 10,00, Cita del Sábado. 10,30. Por
tico del Domingo. 10,45, Cita del Sába
do. 11,30, El PDP. Informa. 12,03. Sor
teo de la Lotería Nacional. 12,30. Esca
parate. 13,00, Informativo. 13,05. Pa' 
norama Evangélico. 13,20, SER Depor
tivos. 14,05, Información local. 14.30' 
Informativo de las dos y media. 15.^ 
Segovia a las tres. 16,05, Fin dé Sema
na. 17,05. Café de la tarde. 18.05. Pm' 
per GOL. 19,05, Carrusel Baloncesto- 
Conexión con Radio Segovia A. • 
Coincidiendo con las horas. Informa 1 
vos Cadena SER.

fr]
anten*3

F i*»
104 1

PARA man an *

06,00, Informativo.
para empezar el domingo, ^^ine). 
cial motor en marcha
11,02, Especial motor en l^Tnmar-
Segovia. 14,02, Especial
cha (final). 15,05, Antenai H spag* 
ricana. 16,00, Fútbol y gp.
Antena 3. 20,00, Absdutameni
des. 21,00, Deportes en
Segovia. 22,02, Lo mejor deja ^^3. 
23W, Domingo deportivo ^^0. 
24,00, Supergarcia en la . sYaia5 
Polvo de estrellas. A las ^^3 
horas INFORMATIVOS DE AN

PROGRAMACION RADI0 80

Radio 80 Serie Oro t94-8 ^.^ 

horas de la mejor música co _ ^jmas 
mejores canciones de las 
décadas.

M.C.D. 2022
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Realizado por el padre José López Calo ARAHUETES

Un trabajo de investigación sobre 
musical de la catedral va a ser 

por la Diputación
Su autor ha catalogado también numerosos archivos 

musicales españoles
El contenido del archivo musical de la catedral de Segovia, uno de los más ricos 

de España en libros de polifonía, va a ser publicado por la Diputación Provincial, gra
cias a un importante trabajo de investigación que ha llevado a cabo el padre carmelita 
José López Calo, único español que la catalogado en conjunto numerosos archivos 
musicales catedralicios de nuestro país.

La obra, que consistirá en 
dos gruesos volúmenes que se 
espera estén publicados para la 
próxima primavera, consiste en 
la presentación de cerca de cin
co mil composiciones con la 
descripción de su título, las vo
ces para las que está escrita, 

José López Calo, en el archivo de la catedral de Segovia.-(Foto: Au r e l io  mar t in i

los instrumentos y la partitura 
autógrafa del compositor o las 
Partichelasde los instrumentos, 

emás, de cada composición 
6 recogerá el incipito musical. 

osé López Calo, catedrático 
mérito de Historia de la Música 
e ¡a Universidad de Santiago 

ompostela, que acaba de 
UmPlir 65 años, vino por pri- 

ha6/3^62 al archivo segoviano 
idn h ’ y’ esP°rádicamente, ha 

desarrollando el trabajo, a 
on h S en ComPah¡a de un equi- 
cha ehcolab°radores. Son mu- 
ei n ^oras las Que ha dedicado 
de r 3 LÓP®2 Calo al archivo 
tádi6^07'3' cuyo contenido es- 
l°s l¡b^'^° en dos secciones: 
esta' r°S de Polifonía. que en 
los Ca,edral son numerosos, y 
||a grandes maestros de capi- 
de a U.e90 hay un 9ran número 
catedraique no eran de ,a 
anónimos S extranjeros y los

. CATALOQAR l o s  
ARCHIVOS MUSICALES

cata^Q3 SU Vida la ha dedicado a 
les D,9ar los archivos música- 
León pf'^mente de Castilla y

■ Padre López Calo sacó 

su primer trabajo, sobre el ar
chivo musical de la Capilla Real 
de Granada, en el año 1958. 
Posteriormente ha ¡do publican
do los de las catedrales de San
tiago de Compostela (que quie
re reeditar para el año que viene 
con motivo del centenario del 

Pórtico de la Gloria), Avila, Pa- 
lencia y Zamora, y tiene prepa
rados para imprimir los de San
to Domingo de la Calzada, Va- 
lladolid, Burgos, Plasencia, Ciu
dad Rodrigo, Burgo de Osma, 
Soria y Calahorra. En 1971 la 
Fundación March le-concedió 
una beca para investigación mu
sical que, junto con otros cola
boradores, la aprovechó para 
catalogar y estudiar la música 
de las catedrales castellanas. 
Toda la base de su trabajo la 
tiene recogida en 36 grandes 
volúmenes.

Si bien ha habido personas 
que han catalogado archivos ca
tedralicios individualmente, el 
padre López Calo es la única 
persona que ha seguido un plan 
sistemático. El se ha dedicado a 
esto porque la publicación de 
los catálogos la considera in
dispensable para saber la músi
ca que existe en España pues 
los españoles nos lamentamos 
de que la gente no conoce nues
tra música culta «Consciente 
de esta necesidad he dedicado 
toda mi vida, primordialmente, 
con gran esfuerzo, a la catalo
gación de los archivos musica
les».

EL CODICE DE SEGOVIA

En el archivo de la catedral 
hay un códice que, internacio
nalmente, en musicología, se le 
conoce como el Códice de Se
govia. Se trata de un cancionero 
que había encargado Isabel La 

Católica para su capilla e, ini
cialmente, permaneció en el al
cázar. Según explica José Ló
pez Calo: «En el siglo XVI el 
obispo Acuña le pidió prestado 
a la Corte y, como suele suce
der con los libros prestados, no 
le devolvió. Posteriormente pa
só conlos del obispo a la biblio
teca del cabildo catedral y fue 
una fortuna pues, cuando se 
quemó el alcázar en el siglo XVI 
y se quemó toda su impresio
nante biblioteca, el Códice de 
Segovia se salvó, claro, porque 
no estaba allí».

El Códice de Segovia le des
cubrió el musicólogo español e 
investigador de la música me
dieval española, Higini Anglés i 
Pámies, maestro de José López 
Calo y descubridor, en 1942, de 
la clave de la notación musical 
de las cantigas de Alfonso X El 
Sabio. Higini Anglés en un con
greso internacional, a través del 
Códice de Segovia deshizo la 
leyenda negra que había en Es
paña desde hacia más de un 
siglo, y es que se comentaba 
que no se conocía en nuestro 
pais la música culta hasta la 
llegada de los cantores flamen-

el archivo 
editado

eos con Felipe El Hermoso, en 
1504, lo cual no era cierto.

El investigador Anglés, antes 
de morir, le pidió a su discípulo 
José López Calo que transcri
biera y publicara este códice. 
Aún no ha podido cumplir la 
promesa, pero José López Calo 
espera que con la colaboración 
que le han ofrecido las institu
ciones segovianas puede sacar 
el proyecto adelante. Serán tres 
volúmenes: el facsímil, una 
transcripción completa y un ter
cer volumen de estudios para 
analizar las implicaciones cul
turales e históricas de la música 
española del siglo XV.

ESCRIBE MUSICA 
A LOS CINCO AÑOS

Se puede decir que José Ló
pez Calo ha dedicado toda su 
vida a la música, a la cataloga
ción y a la investigación. Aun
que no recuerda cuando apren
dió la escala musical si que 
tiene claro en su conciencia el 
primer recuerdo musical. «Fue a 
los dos años, comenta, mi ma
dre me tenía sentado en el alféi
zar de la ventana de un pazo 
gallego, una noche de luna, con 
la ría de fondo y me estaba 
cantando una canción. Cuando 
cumplí los cinco años ya trataba 
dé escribir música».

Aurelio Martín

Francisco 
Orcajo Alonso, 
primer premio 
de Historieta Infantil 
«Ciudad de Oviedo»

El 4.° Salón del Comic «Ciu
dad de Oviedo» otorgó sus pre
mios días pasados. Entre los ga
lardonados se encuentra un niño 
segoviano, Francisco Orcajo 
Alonso, de doce años, hijo del 
también dibujante y humorista 
josé Orcajo, que obtuvo el pri
mer premio de historieta en la 
modalidad infantil, por lo que 
consiguió un premio de 10.000 
pesetas y un diploma. La "histo
rieta, bajo el titulo «Una tarde 
de teatro», estaba realizada en

iPOR PIUMERA VEZ EN Mi 
MALVADA V VIEJA VIDA. PODRE 
DORMIR DURANTE LA NOCHEBUENA 
SIN QUE ME DESPIERTEN ESOS 

ANTIPATICOS

WDP

Los Sieté Enamtos que ayudan a Santa Claus a terminar los juguetes 
de Navidad no se despiertan, i La Bruja Malvada les ha dado a
beber un soporífero! El día siguiente es Navidad, y, si no se pueden 
terminar los juguetes. ¡Santa Claus tendrá que suspender su viaje, y 
desilusionará así a todos los niños del mundo!

Esta historia se incluirá en el número extraordinario 
de NAVIDAD que ofrecerá

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
el próximo día 23

Aprobada la 
ejecución de obras 
por más de veinte 
millones de pesetas

Más de 61 millones de pese
tas es el importe presupuestado 
para la ejecución de los proyec
tos de obras de infraestructura 
en la zona de Arahuetes (Sego
via) y de mejora de caminos en 
la zona regable de Campillo de 
Buitrago (Soria). Ambas inver
siones las realiza la Conseje
ría de Agricultura de la Junta, 
siendo la Empresa de Trans
formación Agraria, S.A. (TRAG- 
SA) la que las ejecuta.

En la zona de Arahuetes, en 
la cual la concentración parce
laria se declaró de utilidad pú
blica y urgente ejecución el 1 de 
octubre de 1982, se llevarán a 
cabo obras de mejora y estabili
zación en seis kilómetros de la 
red de caminos tanto principales 
como secundarios, riego asfál
tico en los entronques de éstos 
en las carreteras, obras de fábri
ca diversas y actuaciones en la 
.red de drenaje subterráneo. El 
presupuesto de ejecución por 
contrata es de 20,3 millones de 
pesetas. ,

SAN ILDEFONSO

Mañana, 
el homenaje 
a Coullaut-Valera

Mañana domingo, con un al
muerzo en el restaurante Canóni
gos de esta localidad se celebra
rá el homenaje organizado por la 
Asociación de Industriales, Pro
fesionales y Residentes, al escul
tor Federico Coullaut-Valera 
Mendigutia, quien reside con ca
rácter permanente en San Ilde
fonso desde hace 20 años.

El homenaje ha sido organiza
do considerando los méritos pro
fesionales, artísticos y humanos 
del homenajeado durante su di
latada convivencia en la locali
dad.

blanco y negro y desarrollada 
en tres páginas. Francisco, 
estudia 7.° de EGB en la escue
la «Aneja», de nuestra capital.

Con todos los trabajos presen
tados se ha llevado a efecto una 
exposición que ha tenido como 
escenario el teatro Campoamor, 
de Oviedo.

MISTERIOSO

EMBRUJO DE NAVIDAD

de Walt Disney

M.C.D. 2022
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SEPULVEDA CARBONERO EL MAYOP '
Primera visita del nuevo 

gobernador civil a un pueblo
Ayer y hoy de las fiestas navideñas

de la provincia
Con motivo de la sesión plena- 

ria de la Comunidad de Villa y 
Tierra de Sepúlveda, que se cele
bra dos veces al año en esta villa, 
visitaron Sepúlveda varias auto
ridades provinciales, asistiendo 
a la sesión de esta Comunidad y 
a la comida de hermandad que 
se celebró.

Estuvieron presentes el gober
nador civil de la provincia, Ra
món Berra Pereira; el jefe de ser
vicio de la Consejería de Agricul
tura, Juan María Iriarte; el direc
tor provincial de Agricultura, An
gel Ballestero; el ingeniero jefe 
de la 6.a Brigada, Miguel Aullé, y 
el cronista de la Villa, José Anto
nio Linage Conde.

MADRID
El Consejo de Administración de este Banco ha acordado convocar Junta General 

Extraordinaria de accionistas, que tendrá lugar, en primera convocatoria, en Madrid, 
en el Palacio de Congresos de Madrid, Paseo de la Castellana n.° 99, el día 7 de 
enero de 1988, a las doce y media horas de la mañana, y en su caso, en segunda 
convocatoria, el día 8 de enero de 1988, en el mismo lugar y hora, para informar a los 
señores accionistas sobre los recientes acontecimientos y tratar y resolver sobre los 
asuntos comprendidos en el siguiente

ORDEN DEL DIA

Primero.—Facultar al Consejo de Administración, de acuerdo con el artículo 96 
de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas, para aumentar el capital 
social, en una o varias veces, dentro del plazo de cinco años, hasta la cifra máxima 
de ampliación de 18.045.516.500 pesetas, mediante la emisión de acciones ordinarias, 
en la oportunidad, en la cuantía y en las condiciones que decida el Consejo, sin pre
via consulta a la Junta General, dentro del plazo de cinco años, modificando, en su 
caso, el artículo 5.° de los Estatutos Sociales, dejando sin efecto, en la parte no utili
zada, la autorización concedida por la Junta General anterior, y dando nueva redac
ción al citado precepto.

Segundo.—Facultar al Consejo de Administración para emitir, en una o varias 
veces, con sujeción a las disposiciones legales vigentes y previas las autorizaciones 
que sean necesarias, Obligaciones, Bonos de Tesorería u otros títulos análogos hasta 
la cifra máxima de 120.000 millones de pesetas, siempre y cuando el importe total de 
las emisiones en circulación no sea superior al máximo autorizado por el artículo 111 
de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas; fijar las condiciones de 
la emisión, con opción a canje o conversión, total o parcialmente, en acciones del 
propio Banco; ampliar el capital en la cifra correspondiente, y fijar las condiciones 
de la ampliación y del canje o de la conversión, modificando, en consecuencia, el 
artículo 5.° de los Estatutos Sociales.

Tercero.—Ratificación y nombramiento de Administradores.

Cuarto.—Modificación del artículo 18 de los Estatutos Sociales, relativo a nom
bramiento de cargos del Consejo de Administración.

Quinto.—Modificación del artículo 32 de los Estatutos Sociales, en cuanto a 
plazos y requisitos para celebración de la Junta General.

Sexto.—Modificación de los artículos 36 y 37 de los Estatutos Sociales, sobre 
quorum y mayorías para la adopción de determinados acuerdos.

Séptimo.—Protocolización de los acuerdos de la Junta. ,

Octavo.—Designación de Interventores para la aprobación del Acta de la Junta.
Tendrán el derecho de asistir a la Junta General todos los señores accionistas 

que sean titulares de 50 acciones, como mínimo, inscritas a su favor en el registro 
correspondiente de la Sociedad con cinco días de antelación a la fecha señalada para 
la celebración de la Junta. Los tenedores de menos de 50 acciones tendrán derecho a 
agruparse hasta reunir esta cifra, como mínimo, a los efectos de su asistencia y vota
ción en la Junta, pudiendo recaer la representación de estas agrupaciones en uno 
cualquiera de los accionistas agrupados, siempre que tal agrupación se haga constar 
por escrito.

En el domicilio social (Paseo de la Castellana n.° 7, de Madrid), o en cualquiera 
de las sucursales de la Sociedad o de los Bancos de Vitoria, Madrid, Catalá de Credit 
y Abel Matutes Torres-Banco de Ibiza, se entregará a los accionistas que lo soliciten 
y tengan derecho de asistencia una tarjeta de admisión nominativa y personal, en la 
que conste el número de acciones que posean y el de votos que les correspondan. 
Cada 50 acciones darán derecho a un voto.

Cada accionista con derecho a voto en la Junta General podrá ser representado 
por un mandatario, con tal de que éste, por su carácter de accionista, forme parte de 
la Junta. El apoderamiento se hará constar por la firma de la fórmula impresa al dorso 
de la tarjeta de admisión a la Junta, expedida por el Banco.

Si la Junta hubiera de celebrarse en segunda convocator'1 se pondrá oportuna
mente en conocimiento de los señores accionistas mediante anuncios en la prensa diaria.

Madrid, 16 de diciembre de 1987. —£7 Secretario del Consejo de Administración, 
Fernando Castro mi! Sánchez

El presidente de la Comunidad 
dirigió unas palabras de agrade
cimiento por la presencia de di
chas personalidades. Los cuales 
correspondieron de la misma for
ma y resaltando los valores de 
las Comunidades de Villa y Tierra 
dentro de la Comunidad de Cas
tilla y León. Por el cronista de la 
Villa, se llevó a cabo una breve 
disertación de la Historia de la 
Comunidad de Sepúlveda y su 
tierra.

El gobernador indicó que esta 
visita era la primera en realizar a 
los pueblos de la provincia desde 
su reciente nombramiento.

A.J.E.

BANCO ESPAÑOL 
DE CREDITO, S. A.

A lo largo de los siglos las fies
tas navideñas, como en la mayo
ría de los pueblos de nuestra Pa
tria, han ocupado lugar preemi
nente en el calendario del vecin
dario de Carbonero el Mayor.

Se iniciaban el día de Noche
buena, después de la cena, en la 
iglesia de San Juan de Junio y a 
las 11 de la noche se tocaba la 
campaña señalera para llamar a 
los vecinos. Se puede leer en un 
texto antiguo «cuando se llega a 
la última lección se manda empi
nar el esquilón y con ello concu
rre el pueblo a misa», en esta no
che de Navidad se cantaban 
maitines y concluido el «Te 
deum» se decía la «Misa del Ga
llo».

Por un mandato antiguo del

obispado, durante estas fiestas, 
el cura propio tenia el privilegio 
de actuar en Carbonero el Ma
yor, mientras el clérigo beneficia
do lo hacía en Fuentes, su anejo. 
Estaba reglamentado que duran
te los días de estas festividades, 
lucieran 6 ceras, en vez de 4 
como en los domingos comunes, 
además de los ciriales de los 
acólitos, con 4 cirios sobre 4 ha
chas, que serán, al menos, de 
media libra de grueso.

Era costumbre inmemorial que 
se cantaran las vísperas, pero las 
que tenían lugar en días de tra
bajo registraban muy poca gen
te, por lo que reunidas las distin
tas cofradías acordaron, en el si
glo XVIII, trasladar al mismo día 
de las festividades, cosa que fue 
muy positiva porque luego asis
tía mucha gente.

En la primera mitad del siglo 
XVII, las mujeres viudas salían a 
pedir limosna, a partir del día de 
Pascua Navideña hasta el Do
mingo de Ramos, en un periplo 
urbano, en los días festivos para 
beneficio del monumento de Se
mana Santa, se las conocía con 
el nombre de «las mujeres del 
monumento». A partir del año 
1784 se adelantó este nombra
miento al mes de octubre para 
que tuvieran más tiempo para 
pedir; lo obtenido se invertía en 
cera, «velas de 5 en libra» para el 
área del Santísimo.

Ya en el siglo XVII, también se 
designaba el día de Pascua, al 
mayordomo del tiemplo parro
quial.

En el día de Pascua, con inter
vención del cura y la justicia (al
caldes y regidores) patronos de 
la «Obra Pía de Caridad del Pan a 
los pobres vergonzantes» se re
partía, entre los necesitados, ali
mentos propios de Navidad; esta 
obra la fundó por testamento el 
licenciado Antonio Villarreal, el 
día 10 de enero de 1639, para la 
cual otorgó la cantidad de 5.600 
reales de vellón, con cuyos rédi
tos se ayudaba a los pobres de 
este lugar, y de forma especial en 
las fiestas de las Navidades. Esta 
fundación vio incrementado su 
caudal en 1676, con 200 duca
dos que aportá Ana García, y el 
27-VII-1698 con 1.000 reales de 
Isabel Mateos; posteriormente 
otro vecino de Fuentes, Juan 
García, otorgó 5.000 reales; ha
cia mediados del siglo XVIII ya 
contaba con 32 donaciones por 
un importe de 17.472 reales de 
vellón, lo que daba origen a que 
los pobres de solemnidad de 
Carbonero el Mayor y su barrio 
de Fuentes, tuvieran un óbolo 
para pasar los dias de Navidad.

Por Navidad, en cada año, se 
entregaban, por parte del Con
cejo, 3 carros de leña al cura pro
pio y ál benef. ado, aprovechán
dose las ramas negrales que no 
sean para labor mayor, y que lla

CARTELERA DE ESPECTACULOS

CINE SALA MIRO Teléfono 42-95-00
Sábado, domingo, lunes - Sesiones 4,30, 7,30 y ' 

El mejor espectáculo de estas Navidades.

EL CHIP PRODIGIOSO
Un film de Spielberg, de Joe Dante 

el director de «GreemHns»

CINE SALA ZULOAGA Teléfono
4301-87

Sábado, domingo, lunes - Sesiones de 4,30, 7,30 y 
La aventura más caliente y divertida del ano.

I S H T A R
Con Dustin Hoffman y Warren Beatty

10,30

man de galanes. Se repartían 
800 carros para todo el vecinda
rio.

En los días 1 de enero, 6 de 
enero y 25 de diciembre se ha
cían procesiones por el interior 
del templo, cantando los himnos 
correspondientes, antes de la 
misa mayor.

Dentro de la monotonía coti
diana y el costumbrismo navide
ño, en el año 1757, se van a vivir 
momentos inéditos para el vecin
dario: El ella 28 uc diciembre, 
cuando transitaba el Rog¡m¡entQ 
de Bravante por tierras .ud con
cejo, murió de repente Antonia 
Rodena, mujer de antonio Espi
nosa, ayudante mayor de los In
válidos de Castilla, era natural de 
Mesina, en Sicilia, y el falleci
miento le sobrevino de repente 
cuando iba en el primer Batallón 
del referido Regimiento; le admi
nistró los últimos sacramentos el 
capellán castrense de la citada 
unidad militar. Se trasladó su ca
dáver a Carbonero el Mayor, 
donde se le hicieron las honras 
fúnebres con todos los honores 
de su categoría, en ellos intervi
no la oficialidad y brigadier, asi 
como la tropa.

Las actuales fiestas navideñas 
en poco se diferencian de los de
más lugares de similar entidad, 
de la provincia segoviana. De po
cos años a ahora se publican an- 
tualmente los concursos de tar
jetas navideñas, con su corres
pondiente exposición en el salón 
de actos del Ayuntamiento; los 
concursos de belenes, y el de na
rraciones navideñas; se celebra 
con carácter provincial la Mues
tra de Villancicos.

El día 5, víspera de los Reyes, 
tiene lugar una Cabalgata, que 
preparada por el centro socio- 
cultural, el Ayuntamiento y la Pa
rroquia, así como los quintos.

Antes de salir el cortejo, el 
príncipe Al ¡atar se paseará, 
acompañado de su séquito, por 
las calles de la localidad; el itine
rario finaliza en la Plaza Mayor, 
con la adoración al Niño-Dios en 
la iglesia parroquial; en el conjun
to sobresalen las carrozas enga^ 
lanadas y los vestuarios de lo 
participantes, para con la que^ 
de los fuegos artificiales, dar p 
concluido el acto. _

Acto seguido los Reyes Ma9 
comienzan el reparto de jugue-- 
por todos y cada uno de los 
micilios donde vivan chava|estaS

Para estas próximas f|eS^ 
navideñas, y por primera vez _ 
la historia de la localidad, se 
colocado alumbrado extr30 
nario en distintas calles y PaS' 
de la zona urbana, y que c°r 
a cargo del Ayuntamiento, _ 
bién iluminarán algunos ar a. 
de los paseos, y dos pinos u 
dos de exproceso para es e

DIONISIO ESCUDERO

M.C.D. 2022



REGION SABADO 19 DE DICIEMBRE DE 1987
EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pág. 7.

Castilla y León participará 
en FITUR 88 con un stand 
de 225 metros cuadrados

La Feria Internacional de Turismo celebrará 
su octava edición entre los días 27 y 31 

próximode enero

En FITUR 88, prestigioso cer
tamen del sector turístico, parti
cipará institucionalmente Casti
lla y León, a través de su Junta de 
Comunidades, con un stand de 
225 metros cuadrados. Su ubi
cación estará localizada, como 
viene siendo habitual en la planta 
superior del pabellón 10, dentro 
de las instalaciones de líema en 
la Casa de Campo de Madrid.

La Feria Internacional de Turis
mo celebrará su octava edición 
entre los días 27 y 31 del próximo

mes de enero, y en ella ya han 
anunciado su participación re
presentaciones de 121 países, lo 
cual constituye un nuevo «ré
cord» en la trayectoria de este 
certamen organizado por la Insti
tución Ferial de Madrid.

Alrededor de 3.125 exposito
res y 300 entidades titulares de 
stand repartirán su oferta turísti
ca en los pabellones 9, 10, 11 y 
12, ocupando una superficie útil 
de exposición de 22.000 metros 
cuadrados.

Subvenciones al consumo de leche 
en centros escolares de Castilla y León

El Boletín Oficial de Castilla y 
León ha publicado una Orden de 
la Consejería de Presidencia por 
la que se regulan las ayudas a los 
alumnos de centros escolares 
para el consumo de leche y pro
ductos lácteos. Estas subven
ciones están estipuladas en di
versos reglamentos de la CEE y 
su aplicación en Castilla y León 
se realiza a propuesta de las 
Consejerías de Agricultura, Ga
nadería y Montes y Cultura y Bie
nestar Social.

Según las condiciones gene
rales de esta norma, la Adminis
tración como ayuda comple
mentaria a la establecida por la 
CEE, la cuantía máxima, en todo 
caso, será de 13 millones de pe
setas y será sufragada conjunta

mente por las Consejerías de 
Agricultura, y Cultura y Bienestar 
Social.

Se beneficiarán de esta ayuda 
los alumnos de jardines de infan
cia y guardería, educación 
preescolar, EGB, BUP, FP y en
señanzas de segundo grado, ha
biéndose previsto la distribución 
de 0,25 litros por alumno y día, 
salvo excepciones.

Las subvenciones podrán soli
citarlas los proveedores de leche 
y derivados lácteos, siempre que 
estos productos hayan sido pro
ducidos en la Comunidad de 
Castilla y León (Art. 8).

La orden incluye además otros 
capítulos sobre condiciones y

requisitos para optar a las ayu
das, determinando además que 
sea la Dirección General de Agri
cultura, Ganadería e Industras 
Agrarias y Comercialización el 
departamento de la Junta encar
gado de su tramitación.

La Junta construirá 
99 refugios 
de espera en las 
paradas de 
autobuses 
en zonas rurales

La Consejería de Fomento de 
la Junta ha adjudicado las Obras 
para la construcción de noventa 
y nueve refugios de espera en 
todas las provincias de la Comu
nidad.

- La adjudicación de estas 
obras, por un importe global de 
más de 62 millones de pesetas, 
ha aparecido publicada en el 
«Boletín Oficial de Castilla y 
León», y se incluye en la segun
da fase del programa de cons
trucción de refugios de espera.

Este programa contempla la 
construcción de este tipo de re
fugios en las paradas de autobu
ses interurbanos de servicio re
gular situadas al aire libre en 
zonas rurales, y constituyen el 
tercero de los elementos pre
vistos para cubrir las necesida
des que en este sentido presenta 
el servicio de transportes por ca
rretera, junto a las estaciones 
de autobuses y los elementos de 
interconexión.

Los noventa y nueve refugios 
que ahora se construirán, a ra
zón de once por provincia, se 
unirán a los 26 que se constru
yeron en la primera fase del pro
grama, mientras que son 30 
los previstos para el próximo 
año.

RIGAliSIU)
POR NAVIDAD

26.350pts. mes.
En estas Navidades usted puede hacerse un gran regalo Un Peugeot 505 Porque ahora los Concesionarios Peugeot Talbot se lo ponen asi de fácil 

con el mejor sistema de financiación del mercado.
26.350 ptas. al mes durante el primer año, y unas pequeñas subidas anuales, que apenas notará. Comenzará pagando 26.350 ptas. al mes. 

E* segundo año tendrá un incremento de sólo 1 318 ptas., 1.756 ptas. al 3e' año y 2.635 ptas. al 4." año.
No deje pasar estas fiestas sin visitar cualquier Concesionario Peugeot Talbot.
Le informaremos detenidamente sobre las ventajas de nuestro exclusivo sistema de financiación 

Para que comience en el 88 con un Peugeot 505.

27.668 pts
Peugeot 505 GL. PV P 1.903.900

1er AÑO 
26.350 pts.

2° ANO 3er ANO 
29.424 pts.

4o AÑO
32.059 pts

56 PAGOS (14 POR AÑO)

PEUGEOT 
TALBOT
FINANCIACIONES

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

El Gobierno 
Autónomo estudia 
su política 
de consumo con 
las asociaciones 
regionales

La Dirección General de Servi
cios Sociales y Consumo ha 
mantenido una reunión con la 
Mesa del Consejo Castellano - 
Leonés de Consumidores y 
Usuarios en la que se han estu
diado y debatido las lineas de ac
tuación de las asociaciones 
para que su trabajo tenga una 
mayor repercusión en la socie
dad.

En la reunión se fijaron tam
bién las normas que han de regir 
en la concesión de ayudas por 
parte de la Junta de Castilla y 
León siguiendo criterios de 
transparencia y objetividad.

La sesión de trabajo, que se 
inscribe en la línea de diálogo y 
cooperación establecida entre la 
Administración autonómica y las 
demás instituciones en defensa 
de los derechos de los consumi
dores y usuarios, ha servido tam
bién de marco apropiado para 
que el ciudadano pueda ejercer 
su derecho constitucional de 
participación en los asuntos pi 
blicos que le afecten.

M.C.D. 2022
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Precios a la baja en casi todos los mercados

Las carnes no tienen su época
No habrá ayuda para 

la patata
Pollos, vacuno, porcino y corderos han pasado 

por una caída generalizada de cotizaciones
Oficialmente no se considera 

una campaña excedentaria

Decididamente, las últimas se
manas no han sido el mejor mo
mento para el conjunto de las 
carnes. Los precios se han veni
do abajo en la casi totalidad de 
los mercados, en unos casos por 
el simple aumento de la oferta in
terior y, en otros, ante las entra
das de producto desde el exte
rior, con apoyo en algunos casos 
como el vacuno desde el Minis
terio de Economía y Hacienda.

En e! conjunto de las carnes, 
los problemas más importantes 
habidos hasta el momento, se 
han producido en el porcino, 
donde el hundimiento se prolon
ga desde hace ya varios meses. 
Mientras, en medios industriales 
se argumenta un aumento en la 
producción para justificar esta 
situación, coincidiendo también 
con las cifras elaboradas por la 
propia Administración que habl< 
de un incremento del 5 por cien
to, para los productores, las rar 
zones han estado en el cretf-

León
1.000 millones 
se han perdido 
en la producción 
de alubias

León.- El sindicato Jóvenes 
Agricultores ha evaluado en mil 
millones de pesetas las pérdidas 
ocasionadas por la climatología 
adversa esta temporada en la 
producción de la alubia en León.

Según este sindicato agrario, 
este año no se podrá recoger en 
la provincia el treinta por ciento 
de la producción, lo que equivale 
a unas ocho mil toneladas de alu
bias.

Jóvenes Agricultores ha dirigi
do ui i escrito a la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Agricul
tura solicitando ayudas oficiales 
para paliar los daños en la pro
ducción.

En el documento, el sindicato 
afirma que la crisis del sector en 
la provincia está agravada por la 
competitividad de los precios, 
as importaciones masivas de 
ubias y la falta de seguros agra-
s financiados por el Estado 

■ • cubrir los riesgos climatoló-

miento de las importación^ fie 
animales vivos y carne pare las 
industrias.

El sector sigue con los proble
mas de los últimos meses,,yun
que en algunas lonjas se han 
dado pequeños síntomas de re
cuperación, posibles en estas fe
chas de invierno cuando sube el 
consumo. Sin embargo, las solu
ciones no se ven a corto plazo 
con carácter estable. Habrá que 
esperar a la decisión que adopte 
la Comunidad en relación, con la 
importación de porcino q^sde el 
resto de los países de la üomuni- 
dad. Si esta medida no es sufi
ciente, no hay dudas de que los 
bajos precios están dando lugar 
a una reducción de madres y ello 
debe traducirse en menos Oferta. 
Subirán en los próximos meses 
los precios, pero habremos redu
cido la cabaña. No es solución.

En corderos, hemos pasado 
igualmente varias semanas con 
problemas. Tras una subida con
tinuada a partir del mes de octu
bre, el ovino volvió a bajar. Las 
razones de este descenso en las 
cotizaciones se encuentran en 
las fuertes entradas de cordero 
que se están produciendo, espe
cialmente desde Francia y el Rei
no Unido. En el primer caso, de 
corderos vivos. En el segundo, 
de carnes refrigeradas a mejores 
precios. Si a estas partidas su
mamos las compras de congela
do, entenderemos la dimensión 
del problema. La necesidad de 
declarar España como zona sen
sible está bien a las claras de ma
nifiesto.

Problemas y gordos se han 
producido también en el sector 
de vacuno. Los precios han baja
do en las últimas semanas y algo 
más podría hacerlo con la opera
ción de importación decidida por 
el Ministerio de Economía y Ha
cienda de 2.000 toneladas, aun
que ello suponga un porcentaje 
mínimo sobre el total del consu
mo.

Finalmente, han corrido malos 
vientos para los pollos. Tras unos 
meses buenos, las cotizaciones 
han vuelto a caer, situación que 
no ha causado sorpresa en me
dios productores donde espera
ban también una mayor oferta 
para estas fechas así como 

hasta el mes de febrero. Es un 
sector con una gran capacidad 
de autocontrol y donde, los ga
naderos tienen unas posibilida
des reales de dirigir la oferta.

VIDAL M. GARLON

DESCONFIANZA
Vuelven a recrudecerse los ru

mores de un cambio en los mi
nisterios económicos; si se va 
Solchaga (pero hay que lavar la 
cara primero a lo de UGT); que si 
entra Ledesma o Marugán (siem
pre gente bajita para un gran mi
nisterio); que si Trabajo... Los ru
mores de siempre lanzados por 
los de siempre. Y con los rumo
res, como un añadido, se piensa 
en Romero, el ministro de ese 
pequeño ministerio devaluado 
ante la opinión pública, pero con 
uno de los trabajos más duros 
que se hayan visto en España: 
enfrentarse a una Comunidad 
Económica Europea donde la 
política agrícola común es el 
«plato fuerte» de todas las discu
siones que periódicamente se le 
presentan a los países miem
bros; pero que no «vende» por
que no es moderno ser agricul
tor.

Tanto Solchaga como su equi
po, sólo parecen ver a los agri
cultores como la causa de su fra
caso con el IRC anual. Son hom
bres éstos criados en la ciudad, 
gente urbana, cuyo conocimien
to de la problemática agraria la 
relacionan con su descanso esti
val o con la bucólica ¡dea de un 
retiro de ejecutivos listos. Para 
ellos el ministro de Agricultura es 
un compañero agrarista, de pue
blo, que se expresa mal y que ca
lla como un muerto ante cual
quier pregunta: un ministro de 
otra galaxia.

Hay desconocimiento y por 
tanto desconfianza, una descon
fianza que coloca al campo es
pañol en una situación muy deli
cada. Parece como si nadie cre
yese ya en el futuro del sector, ni 
siquiera sus propios profesiona
les. Demasiado complicado y 
cambiante todo. Demasiado 
dura la realidad de los efectos 
comunitarios; excesiva la frustra
ción tras tanto optimismo irreal,

Salvo imprevistos de última 
hora, por otra parte improbables, 
este año no se arbitrarán ayudas 
para el levantamiento de los pre
cios de la patatá. Para la Admi
nistración, la producción de este 
año va a estar por debajo incluso 
de lo que sería una oampaña nor
mal. En consecuencia, np proce
de adoptar medidas de ayuda 
especiales apra ayudar al sector, 
ni siquiera con la elevación de las 
tallas mínimas para proceder a la 
comercialización del producto.

Oficialmente, las estimaciones 
sobre la producción de patata 
tardía se elevaban hace algunas 
semanas a un total de unos dos 
millones de toneladas. Esta can
tidad, aunque elevada, tampoco 
se consideraba excesiva. Sin 
embargo, caso de haberse con
firmado, en medios de la Admi
nistración ya se estaba trabajan
do para adoptar medidas de ayu
da.

Unas semanas más tarde, en 
medios oficiales se ha confirma
do la no existencia de esta pro
ducción. Lejos de esos dos millo
nes de toneladas, únicamente se 
esperan 1,7 millones de tonela
das, lo que significa práctica
mente una campaña deficitaria.

bombardeado desde una volun
tariosa Administración.

El partido que sustenta al Go
bierno no ha tenido jamás un de
bate sobre agricultura, ni tampo
co lo tendrá en este próximo 
congreso. Tras cinco años de 
Gobierno socialista no hay es
tructura alguna en el mundo rural 
sobre la que caminar con seguri
dad. Ni siquiera se ha cumplido 
la filosofía del programa agrario 
que venía en los pasquines elec
torales del 82.

Todo está siendo desconfian
za hacia el sector agroganadero, 
y de éste hacia el Gobierno. Y 
eso es peligroso para ambos. 
Para el PSOE que si pierde el 
voto agrario se encóritrará sin 
poder, y para el agricultor que no 
ve respaldadas sus peticiones, ni 
cumplidas las expectativas pro
fusamente vendidas, ni solucio
nados sus problemas de moder
nización. ~

El campo es un sector de res
puestas lentas y de costosas in
versiones. Se habla muy fácil de 
reestructuración; pero no se 
pone medio alguno'para conse
guirlo porque el plazo de res
puesta es de 5 a 10 años.

Para los políticos, diez años es 
una eternidad, casi la misma 
eternidad que existe entre un 
Opel blindado y un tractor. Para 
los agricultores el problema es 
que no hay tiempo para reformar 
sus esquemas de trabajo ni sus 
estructuras y enfrentarse así a la 
nueva política agrícola común. 
Política que no se parece nada a 
la que se firmó en 1986 con la 
CEE. En el medio de ambos, en
tre políticos y agricultores, pare
ce existir una mano negra que 
impide cualquier avance, es la 
desconfianza permanente entre 
unos y otros, que dura ya cinco 
años, justo desde que está don 
Carlos Romero.

ALBAR CURUEÑO

Este cambio de datos, y ello no 
se oculta en medios relaciona
dos pon el propio Ministerio de 
Agcteultura, ponen de manifiesto 
la exlwwa de importantes la
gunas esvásticas a la hora de 
elaborar estos datos. Las defi
ciencias habrían estado, tanteen 
los servicios centrales como en 
las respectivas comunidades au
tónomas, destacando los casos 
de La Rioja o de Castilla y León 
donde se cosecha la parte más 
importante de esta producción. 
Estas deficiencias estadísticas 
se extienden también a las pro
pias cifras sobre el consumo, 
donde por el momento no sabe
mos la cantidad exacta que se 
comercializa o se consume en el 
país. Los comerciantes mayoris
tas apuntan que por sus manos 
no pasan más de 160.000 tonela
das mensuales mientras para la 
Administración esta cifra se ele
va fácilmente a las 300.000 tone
ladas por mes.

MEJORAR
LA COMERCIALIZACION

Los precios de la patata, aun
que en las últimas semanas han 
tenido una ligera recuperación, 
siguen estando entre las 8 y 10 
pesetas. Estas cotizaciones, se
gún se desprende de las posicio
nes oficiales, van a ser la tónica 
de los próximos meses, partien
do de los precios que existen en 
este momento en el resto de los 
países de la Comunidad y sus 
posibilidades de exportación ha
cia España. Los precios en Fran
cia y Holanda siguen estando a la 
baja y mantendrán esta tónica 
también para el futuro, con unas 
cotizaciones entre las 7 y las 9 
pesetas en el mejor de los casos.

A estas cantidades habría que 
sumar los gastos de transporte 
hasta mercado español mayoris
ta. Si los precios españoles su
ben, las importaciones de la Co
munidad serán superiores a las 
5.000 ó 6.000 toneladas men
suales que están entrando en 
este momento. En consecuenci 
no hay muchas salidas para e 
sector. La Administración entien
de que no tendriafYninguna u । 
dad medidas de apoyo para 
vantar los precios hasta un 
teóricas 15 pesetas por kilo r 
rando mercancía, si Para® s 
mente eso daría lugar a may 
importaciones comunitarias q 
volverían a tirar los Preci°S' ¿3.

En el caso de la patata, hay 
tos suficientes para que el s 
agrario se dé cúenta que 
mos en un nuevo mercado. 
graciadamente en contra d 
intereses ya que nuestros re 
mientos por hectárea es g 
muchos casos al 50 por cien 
los logrados en otros paise
CEE. |as

Ante esta situación, una 
salidas que tendría el s 
agrario seria la de mej^ ón 
procesos de comercianza 
Por un lado, pasando a 
mayor control de los can^ag di
distribución para llegar por 
rectamente al consumidor, 
otra parte, mejorando la P ya 
tación del producto. c05a c^os 
se está haciendo en |0, 
puntos, con la POsibll,daX.gC|0s. 
grar por esta vía mejores p

AGROPRENSA

M.C.D. 2022
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gir aso l  l a hor a  
de LAS INDUSTRIAS

Tras muchos meses de cotiza
ción a la baja para el crudo del 
aceite de girasol, en medios del 
sector se estima que podría 
haber comenzado a sonar por 
fin la hora de las industrias. 
Tras la aprobación comunita
ria para exportar 40.000 tone
ladas de aceite, la Administra
ción se muestra optimista so
bre los posibles resultados de 
las conversaciones en Bruse
las con el fin de dar salida a los 
excedentes de esta campaña 
y que se elevarían a unas cien 
mil toneladas.

Deducidas las 40.000 tonela
das aprobadas, se espera la ela
boración de un calendario para 
exportar las cantidades restan
tes. Esas actuaciones se de- 
searian realizar en tres fases, a 
razon de unas 25.000 toneladas 
cada vez. La primera sería en 
ebrero, la segunda en mayo y 

la tercera en julio.
Con estas previsiones de ex- 

bortación, se espera que se pro- 
uzca una mejora sensible en 

°s precios de este producto en 
/oercado interior y que en las 

o timas semanas ha pasado por 
malos momentos. Con las ope
raciones en marcha, las 120 pe
setas por el crudo se considera 

0 una cantidad mínima.

En consecuencia, buenas 
barspectivas para las exporta- 
-*ones de aceite de girasol en 
J a Campaña, cuando se han 
'actuado compras a unos pre- 
l0s a la baja en todas las re- 
°nes- A diferencia de lo suce- 

ve h6' año pasad0- será posible 
n er más caro habiendo com

bado barato.

MAL EL CAMPO

ya 
los 
de

nn*3^ 61 confrarid- quienes 
anrio.060 so|uciones son 
venrtU tores Que hubieron 
fiiariAr SU cosecha a los precios 
En । s POr sector industrial 
ei. Os últimos meses, desde 
do । e°ctubre. no ha funciona- 
salvn lntervenc'ón del SENPA, 
tidas ei? al9unas pequeñas par- 
^rpresa0?.? SÍd° motivo de 
lambió ' a aba experiencia y 
la pjD n 9anas Para hacerse con 
consAr, 6n Sus almacenes. En 
ción. ,toda la produc- 
aDrox(J\mill°n de toneladas 
cado ena(?amente' se ha col°* 
c'Os dup6 mercado a unos pre- 
toaa । se han situado durante 
50 Pesetampafia en torno a las 
alza. d 0 $ y sin oscilaciones al 
nen a| e 'os agricultores tie- 
Dosibles es,ructura, fueron 
Unos prpaCUerdos colectivos con 
riores a i'08 ,igeramente supe- 
rest0 de ,as 50 Pesetas. En el 
l0S a9ricuh CaS0S" *a may°ria- 
Vendern„ res hubieron de 
Setas al iebai° de las 50 pe- 
6n ^ndaiH^'6020 de campaña 

Iq y también en otras 

zonas en los momentos finales 
de la cosecha, como ha sido el 
caso del Duero. Han dominado 
liquidaciones a la baja, con ele
vados descuentos por riqueza y 
humedad, situaciones que es 
probable den lugar en jos próxi
mos meses a una reducción en 
las superficies de siembra.

V.M.C.

EMW» 
lAMsmm

DE SEGOVIA ES DE US MAS DE EUROPA
Afinales del siglo XM fue la actividad industrial la 

\ \ que mayor fama dio a lossegorianos como “hom
bres económicos”.
Ello se explica por lagran concentración de in
dustria textil en la ciudad y su distrito rural.

ESTA ES LNASECUENCU DE MiESTRO PASADO, 
DESCUBRE LA HISTORIA DE SEGOAIA CON TODO DETALLE 

Y CONSIGUELA, AHORA, ¡GRAnS!

Infórmate en “Tu Caja”, 
desde el 18 de Diciembre de 198- 

hasta el 18 de Febrero de 1988 Un  Ah o r r o

CAJA DE AHORROS .1:™> DE SEGOVIA

Créditos para la modernización 
del sector productor 
de carne de porcino

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación ha incluido 
a las explotaciones de ganado 
porcino entre los sectores pro
ductivos de la agricultura espa
ñola que tiene acceso a las líneas 
de crédito oficial destinado a me
jorar las estructuras de produc
ción y a modernizar las explota
ciones.

De esta forma, se abre una vía 
importante de apoyo para facili
tar la modernización del sector 
productor de carne de porcino 
en España, mediante una linea 
de préstamos que tendrán un ca
rácter prioritario para aquellas 
solicitudes procedentes de ex
plotaciones familiares, agriculto
res jóvenes o entidades asociati
vas de ganaderos.

En tal sentido, el objetivo fun
damental de esta apertura al cré
dito oficial para el sector porcino 
pasa por la necesidad de contri
buir a una modernización general

de las estructuras productivas, 
permitiendo que las explotacio
nes familiares de cría o de cebo 
puedan ampliar su actividad has
ta completar el ciclo cerrado de 
producción de porcino.

En este caso tendrán derecho 
a los créditos todas aquellas ex
plotaciones con un máximo de 
400 plazas de cebo si son solici
tudes individuales y hasta 2.000 
plazas para cooperativas, sin 
que se contemple esta vía de 
apoyos para la compra de ani
males.

Asimismo, se apoyarán con 
estos préstamos las inversiones 
destinadas a reducir también los 
costes de producción en las ex
plotaciones, contemplando tam
bién en todos los casos las ac
tuaciones de los ganaderos en 
coordinación con los programas 
sanitarios para la erradicación 
definitiva de la peste porcina afri
cana. --

Agresiones 
comunitarias
Los presidentes de Gobierno 

de los países de la Comunidad, 
no llegaron a un acuerdo para la 
elaboración de los próximos pre
supuestos de la CE en su última 
reunión en Dinamarca. España 
mantiene una postura contraria 
al proyecto presentado y las or
ganizaciones agrarias españolas 
advirtieron a Felipe González 
sobre la necesidad de un trata
miento especial para nuestra 
agricultura, en cuanto no hemos 
contribuido a generar los exce
dentes comunitarios. Por el con
trario, en el momento de nuestra 
integración, fuimos obligados a 
liquidar excedentes con cargos a 
nuestros presupuestos para lle
gar a Bruselas libres de cereales, 
aceites y otras producciones im
portantes.

Con la poca experiencia que 
nos debe dar nuestra permanen
cia en la Comunidad, el hecho de 
que no se haya logrado un com
promiso con Dinamarca, no es 
ninguna razón para el optimismo. 
Los proyectos duros de reforma, 
a la larga y, generalmente sin 
grandes modificaciones, salen 
siempre adelante. Los respecti
vos Gobiernos, lejos de plantear 
cara de perro en las negociacio
nes, suelen optar por dar casi 
como algo hecha la propuesta, 
se rompen posibles coaliciones 
de unidad y, cada cual, trata de 
lográr para sí las mayores com
pensaciones.

En el caso de España, la refor
ma presupuestaria que se discu
te en la comunidad es especial
mente grave y puede suponer 
una hipoteca de consecuencias 
imprevisibles. Se trata de elimi
nar en lo posible los gastos en 
excedentes agrícolas. Es lo que 
se ha llamado la política de esta
bilizadores. Para ello, se tratan 
de fijar cuotas de producción en 
los sectores más conflictivos 
como podrían ser leche, y como 
novedad, en los cereales. Habría 
una cuota por país y posterior
mente, se debería repartir por 
hectárea. Una política que, fria- 
mente considerada, hasta se po
dría considerar como justa.

Lo que sucede es que España 
se encuentra prácticamente con 
la Política Agrícola Común patas 
arriba, prácticamente recién in
gresados. Que nos limitan pre
cios y producciones, antes de 
que hayamos sacado una peseta 
de las arcas comunitarias. Que 
se pretende una limitación de 
producciones para una agricul
tura o ganadería cuyos rendi
mientos por vaca o por hectárea, 
no tienen nada que ver con los 
que se logran en el resto de los 
países de la Comunidad. Que, en 
consecuencia, los ingresos de 
nuestros agricultores, que tenían 
una respuesta en los incremen
tos de producción, se van a que
dar cortados en seco.

No es justa una reforma de 
este calibre en la Comunidad si 
partimos de la existencia de tan 
grandes desequilibrios en mate
ria de producción y de rentas. No 
es justo que se mida a toda la 
agricultura comunitaria por el 
mismo rasero, cuando las dife
rencias de renta son tan eleva
das.

La reforma de la política presu
puestaria de la Comunidad nece
sita unos nuevos planteamientos 
desde la solidaridad y una mayor 
consideración de los problemas 
y las ayudas estructurales.

Alfonso Gadea

M.C.D. 2022
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Absuelto un periodista acusado 
de resistencia a la Guardia Civil

Las Palmas de Gran Canaria. 
El periodista de Radio Popular y 
corresponsal de la revista 
«Tiempo», Francisco González 
Concepción, ha sido absuelto, 
de un delito de resistencia y le
siones a miembros de la Guardia 
Civil. Asi se recoge en la sen
tencia entregada ayer por el ti
tular del Juzgado de Instrucción 
número 3 de Las Palmas, Javier 
Seoane.

González Concepción estaba 
presente en mayo de 1987, en el 
Puerto de Las Palmas, con oca
sión de la visita de buques de la 
OTAN. La presencia de fotógra
fos «hizo temer», a la Guardia

Salamanca
ENUSA amplía la producción 
de uranio en la explotación 

de Saelices el Chico
Ciudad Rodrigo (Salamanca). 

La Empresa Nacional de Uranio 
(ENUSA) incrementará conside
rablemente la producción de 
concentrados de este mineral en 
sus explotaciones de Saelices el 
Chico (Salamanca), dijo a «Efe» 
el presidente de esta entidad, 
José Manuel Jiménez Arana.

Según el presidente de 
ENUSA, esta empresa presenta
rá el próximo martes, en la Di
rección Provincial de Industria y 
Energía de Salamanca, una so
licitud de autorización para la 
construcción de «proyecto Enci
nar» en las actuales explotacio
nes de Saelices el Chico.

Con este incremento se pasa
rá de las 230 toneladas de U-38 
que actualmente se producen en 
Saelices el Chico a 1.000 tonela
das de este producto, según Ji-’ 
ménez Arana.

El incremento de producción

El primer Museo del Cine 
se inaugurará en Valencia

Valencia.— El primer Museo 
de Cine de España se instalará 
en Valencia, probablemente en 
el edificio del Ateneo Mercan
til, según ha anunciado a «Efe» 
el director de la Filmoteca va
lenciana, el escritor y cineasta 
Ricardo Muñoz Suay.

Ricardo muñoz Suay ha dicho 
además que el museo se inicia
rá con una serie de documentos, 
cartas y fotografías que ha le

EXCELENTISIMA 
DIPUTACION 
PROVINCIAL 
DE SEGOVIA
ANUNCIO

ANUNCIO DE EXPOSICION AL PUBLICO 
DEL AVANCE DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS

DE PLANEAMIENTO MUNICIPAL, 
CON AMBITO PROVINCIAL DE SEGOVIA

El Pleno de la Excma. Corporación Provincial en su sesión 
de 20 de noviembre de 1987, acordó exponer al público por un 
período de TRES MESES, los documentos de «AVANCE DE LAS 
NORMAS SUBSIDIARIAS DE PLANEAMIENTO MUNICIPAL 
CON AMBITO PROVINCIAL DE SEGOVIA», que estarán de ma
nifiesto en el Palacio Provincial, al objeto de que hasta el día 10 
de marzo de 1988 puedan ser examinados y presentar, por escrito, 
en el Registro General de la Diputación, en horas de oficina, las 
sugerencias que se estimen oportunas y, en su caso, otras alterna
tivas de Planeamiento por Corporaciones, Asociaciones y particu
lares, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 125 del Re
glamento de Planeamiento.

Segovia, a 10 de diciembre de 1987.—EL PRESIDEN I E: Fir
mado: Francisco Javier Reguera García. EL SECRETARIO GE
NERAL. Firmado: Ramón Huerta Huerta.

Civil, que obtuvieran fotos de 
los miembros del Servicio de in
formación del Cuerpo.

Miembros de la Guardia Ci
vil requirieron a un fotógrafo 
para que le entregada la pelícu
la, a lo que se negó siendo dete
nido. González Concepción, que 
presenció la escena, «consideró 
de interés periodístico» el mo
mento que fotografió con su cá
mara. Miembros de la Guardia 
Civil intentaron arrebatarle a 
González Concepción la máqui
na y en este intento, «con el oro- 
pósito de protegerse», hubo for
cejeo.—Efe.

previsto, sumado a las 40 tone
ladas que ENUSA obtiene en las 
explotaciones mineras de La 
Haba (Badajoz) cubrirá prácti
camente todas las necesidades 
para el programa nuclear es
pañol , establecidas en 7.800 me- 
gawatios.

El «Proyecto Encinar» traerá 
consigo un considerable incre
mento de la plantilla de Saeli-i 
ces el Chico, según Jiménez 
Arana, quien precisó que se 
crearán unos 120 puestos de tra
bajo.

En la mina de Saelices el Chi
co se arranca el mineral de la 
corta, se tritura, se riega con 
ácido y agua, obteniendo un 
producto rico en mineral que en 
la planta se convierte en polvo 
(producto denominado U-38), 
que posteriormente se enrique
ce para su utilización industrial. 
Efe.

gado la familia del desapareci
do escritor valenciano Max Aub, 
muerto en el exilio de Méjico, en 
1972, a la Generalidad Valencia
na.

Ricardo Muñoz Suay ha dicho 
que el Museo del Cine podría 
instalarse en los locales del 
Ateneo Mercantil, caso que la 
Consellería de Cultura los 
adquiriese, o en otro edificio de 
la ciudad todavía no determina
do.—Efe.

Visitó las obras para los Juegos Olímpicos de 1992

Soares en «bici» por Barcelona

El presidente de la República Portuguesa. Mario Soares, y el alcalde de Barcelona, Pasqual Maragall. dan 
un pequeño paseo en bicicleta por los alrededores del palacete Albéniz, en Barcelona, antes de iniciar 
ayer las actividades oficiales. El jefe del Estado luso visitó en la capital catalana las instalaciones ohm 
picas, que calificó de «excelentes». Soares viajó luego a Sevilla, donde hoy concluye su estancia en 
España. El propio Soares calificó esta visita como «de imagen», aunque ha logrado concesiones concre

tas, especialmente textiles, por parte española

Todo el pueblo pendiente 
del juicio contra la parricida 

de Ondara

Ondara (Alicante).- La próxi
ma semana, todo el pueblo de 
Ondara (Alicante) estará pen
diente del destino de María As
censión Martínez Cabrera, que el 
martes comparecerá ante la sec
ción segunda de la Audiencia de 
Alicante, para responder de la 
muerte de su esposo.

«Ese día -dijeron los vecinos a 
Efe- todos estarán en Ondara 
pendientes del sorteo de la Lote
ría y de las noticias que lleguen 
de la Audiencia, pues, aunque el 
resultado se sabrá varios días 
después, se quiere conocer en 
seguida cómo se han desarrolla
do el juicio y los testimonios».

María Ascensión Martínez Ca
brera se encuentra en libertad 
desde el pasado marzo, tras ha
ber sido ingresada en prisión a 
consecuencia de haber dado 
muerte a su esposo, Alejandro 
Herrero Romera, el 27 de octubre 
de 1986.-

El marido -según conclusio
nes provisionales tanto de la 
acusación como de la defensa- 
llegó aquella madrugada a la 
casa provocando las habituales 
discusiones familiares que ha
bían llevado a una constante tra
gedia a la esposa y a los hijos.

En medio del altercado, y tras 
las amenazas de Alejandro, Ma
ría Ascensión tomó un cuchillo, 
con el que causó once heridas al 
marido, que murió desangrado.

Tanto el fiscal, Francisco Go- 
yena de la Mata, como el defen
sor, Juan Carlos Pérez Nadal, 
consideran estas razones de la 
mujer para ser victima de arreba
to, y mientras el primero aprecia 
la concurrencia de atenuante 
«muy calificada» y solicita una 
pena de 8 años de prisión, el se
gundo lo eleva a eximente y pide 
la libre absolución.

Las declaraciones recogidas

entre la población de Ondara son 
de total apoyo a «la parricida» a 
quienes los vecinos consideran 
auténtica víctima, lo mismo que 
sus hijos, de la «mala conducta» 
del muerto Alejandro.

Mientras tanto, la procesada 
ha expresado su satisfacción 
«por la reacción del pueblo» en 
su favor.

«Dentro de mi tragedia, estoy 
muy contenta de ver que no es
toy sola, y afronto el trance de 
muy distinta manera. Tengo es
peranzas; las he tenido siempre; 
y si sale lo peor, solamente sufro 
por lo que dejaré fuera, por mis 
hijos, a los que he de atender». 
Efe

EN POCAS LINEAS
El presidente del Consejo 

Regulador de la D.O. Rioja ex
presó a Efe la satisfacción del 
sector por las últimas medidas 
de la CEE que eliminan el MCI 
(Mecanismo Complementario de 
los Intercambios), en las exporta
ciones de vinos españoles con 
denominación de origen a los 
países comunitarios.

En el plazo de un año los 
aranceles que los productos 
agrícolas transformados espa
ñoles tendrán que pagar para en
trar en Portugal serán los mismos 
que los de otros países comuni
tarios, según el acuerfo firmado 
entre los secretarios de Estado 
de Comercio de España y Portu
gal.

La organización del Segun
do Festival de la Infancia y la Ju
ventud, que se celebra en Don 
Benito, suspendió ayer el I En
cuentro Ibérico de la Juventud, 
en el que estaba prevista la parti-

Rafael de Paula 
inaugurará la 
temporada francesa

Madrid.— El torero jerezano 
Rafael de Paula encabezará el 
cartel de la primera corrida de 
toros que se celebrará en Fran 
cía la próxima temporada, se 
gún fuentes próximas al exclusi 
vista del gitano, Simón Casas

La primera corrida de toros e 
la temporada en Francia se ce 
lebrará en la plaza de Lune 
día 27 de marzo, Domingo 
Ramos, y aún no están def'n' 
los compañeros de cartel de 
fael de Paula, así como la ga 
dería a la que pertenecerán 
toros a lidiarse. . dp

Aunque la contratacl°h3qta 
Paula es la única segura 
el momento, según las rm 
fuentes es probable que o , 
los diversos actuantes sea 
taño hispano - francés 
Caro. —Efe.

cipación de jóvenes de Espa”

Portugal.
El Teatro Español cony^ 

tercera edición de-stís P y 
de escenografía, oCOn montajes, dotados cada

200.000 Pessetas para p o  d e 
ro y 50.000 para el segu
cada modalidad. te

Jesús Eguiguren, P^^Lguró 
del Parlamento vasco, g y 
ayer en Pamplona, d06 e| ca
cada uno de los P3505 ca
mino de las relacl°n^autónorr13 
varra y la comunidad au 0 
«tendrán por misión acerca 

desunir».
as

El comité de empresa.. 
tillero Euskalduna a ^cisión 
públicamente su suSac-
de aumentar la dureza djaS 
ciones de protesta pronto da^' 
que restan del ano. ^dvirtieron' 
mos un toque serio eses de 
a cualquiera de ios । 
INI en Euskadi».
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Consejo de Ministros

Aprobado un proyecto de Ley 
sobre Disciplina e Intervención 

bancaria
Madrid - El Gobierno acordó 

ayer remitir a las Cortes el pro
yecto de ley sobre Disciplina e In
tervención de las Entidades de 
Crédito en el que se establece 
una normativa sancionadora co
mún para el conjunto de estas 
entidades.

Este proyecto homogeniza 
también el derecho disciplinario 
de las entidades financieras dis
tintas a ésta (sociedades de ga
rantía reciproca y de refinancia- 
miento, de inversión colectiva y 
de seguros) y concentra en el 
Banco de España las funciones 
de registro, control e inspección 
de todas las entidades de crédito 
y de las sociedades de garantía 
recíproca.

Calendario laboral para 1988
El Consejo de Ministros, 

aprobó por Real Decreto el ca
lendario laboral de ámbito na
cional para 1988.

El descanso laboral corres
pondiente a la fiesta de la Inma
culada Concepción (8 de di
ciembre), tendrá lugar el día 5 
de diciembre. Esta es la primera 
vez que el Gobierno hace uso de

El Juez ordena 
la exhumación 

del cadáver 
del francotirador 

de Málaga
Málaga.- El mendigo José An

tonio Canto, detenido como au
tor de la muerte de un policía mu- 
picípal en Málaga, y que murió en 
os calabozos de la Comisaria, 
alleció a causa de una hemorra- 

pia interna, según el resultado de 
a autopsia, conocida ayer.

La autopsia de José Antonio? 
anto señala que el origen está 

en una herida punzante que pro
pujo la ruptura de la arteria cólica 

Quierda y la consiguiente he- 
orragia. El titular del Juzgado । lnstrucción número 7 ordenó 

a exhumación del cadáver para 
determinar el origen de la herida.

Suscríbase a:
MELAHTADO DE SEGOVIA

INDULTO AL JORNALERO 
PEDRO GONZALEZ

Asimismo el Consejo de Minis
tros indultó al jornalero andaluz, 
de Comisiones Obreras del 
Campo, Pedro González, según 
informó el portavoz del Gobier
no, Javier Solana.

Pedro González fue condena
do a quince meses de cárcel por 
la ocupación de una finca y un 
corte' de carretera realizados 
para protestar por el Subsidio de 
Desempleo Agrario. El ingreso en 
prisión del jornalero andaluz fue 
dictado hace seis meses por el 
juez de Morón de la Frontera (Se
villa). 

la facultad que le concede el 
Estatuto de los Trabajadores 
para trasladar al lunes una fies
ta de ámbito laboral que tenga 
lugar entre semana.

En el correspondiente Real 
Decreto, se fijan como días 
inhábiles, a efectos laborales, 
retribuidos y no recuperables, 
los siguientes:

—1 de enero, Año Nuevo.
—6 de enero, Epifanía del Se

ñor.
—19 de marzo, San José.
—31 de marzo, Jueves Santo.

—1 de abril. Viernes Santo.
—2 de junio, Corpus Christi.
—25 de julio, Santiago Após

tol.
—15 de agosto, Asunción de 

la Virgen.
—12 de octubre, Fiesta Na

cional de España.
—1 de noviembre, Fiesta de 

Todos los Santos.
—5 de diciembre, descanso 

laboral correspondiente a la 
fiesta de la Inmaculada Con
cepción (8 de diciembre).

— 6 de diciembre, Día de la 
Constitución Española.

Además de estos doce días 
festivos de ámbito nacional, se 
celebrarán dos de carácter lo
cal.

Por otra parte, las Comunida
des Autónomas podrán sustituir 
tres, de entre estas cinco fies
tas: Epifanía del Señor, San Jo
sé, Jueves Santo, Corpus Chris
ti y Santiago Apóstol.

Curiel dimite 
de sus cargos 
en el PCE

Madrid.- El vicesecretario ge
neral del Partido Comunista, En
rique Curiel, presentó anoche la 
dimisión de todos sus cargos en 
el partido excepto el de miembro 
del Comité Central. Curiel dirigió 
ún escrito al secretario general 
del partido, Gerardo Iglesias en 
el que le anunciaba su dimisión, 
motivada por su deseo de que no 
le utilicen como «ariete» contra el 
propio Iglesias. En la sede del 
PCE se enteraron de la noticia 
por la radio, según manifestó el 
portavoz del partido, Juan Ber- 
ga, quien añadió que en el parti
do no constaba la dimisión de 
Curiel. Al anunciar su decisión, el 
dirigente comunista recalcó que 
tenía un carácter «irrevocable».

Ibáñez Serrador 
y Ramón Colom, 
posibles fichajes 
del Canal 10
Madrid.- El futuro Canal 10, 

que comenzará a emitir en enero 
desde Londres, ha comenzado, 
una campaña no sólo de capta
ción de abonados sino de su
puestos fichajes de profesiona
les de TVE. Los últimos salpi
cados han sido Chicho Ibáñez 
Serrador y Ramón Colom.

Chicho Ibáñez Serrador, que 
el próximo día 4 de enero, con
cluye su vinculación a Televi
sión Española con la emisión 
del último programa de «Un, 
dos, tres», negó ayer haber fir
mado contrato con el* futuro Ca
nal, que comenzará a emitir, vía 
satélite desde Londres, a fina
les del mes de enero. Ibáñez 
Serrador aseguró, sin embargo, 
haber mantenido conversacio
nes profesionales e intercambio 
de impresiones con algunos al
tos directivos de este canal, 
«sin que ello implique, por su
puesto, ningún compromiso de 
trabajo conjunto».

Las especulaciones sobre el 
fichaje de Ibáñez Serrador se 
unen a las que desde hace días 
rodean al subdirector de progra
mas de actualidad de Televisión 
Española, Ramón Colom. Ayer, 
Colom mantuvo una reunión 
con altos directivos de Prado 
del Rey sin que haya trascendi
do el contenido de las conversa
ciones.

-| s u c es o s"]-
EN ESPAÑA

BARCELONA: INTENTO DE FUGA DE CUATRO RECLUSOS 
DE LA «MODELO»

Barcelona.- Cuatro reclusos de la cárcel Modelo de Barce
lona fueron localizados ayer por la mañana en una de las 
dependencias del centro penitenciario, desde donde, al pare
cer, pretendían fugarse, según informó la Dirección General 
de Instituciones Penitenciarias de la Generalidad.

La desaparición de los presos, que ocupaban una misma 
celda de la sexta galería, fue constatada por los funcionarios 
de la prisión, al efectuar el recuento rutinario de las siete y 
media de la mañana.

Alertada la dirección del centro penitenciario, se ordenó a 
los funcionarios un registro en todas las dependencias. Dos 
horas y media después de que comenzara la búsqueda, se 
consiguió encontrar a los cuatro presos ocultos en un lugar 
de la cárcel.

Se da la circunstancia de que uno de los reclusos que 
intentaron evadirse es hermano del preso procesado por 
asesinato y que fue puesto en libertad por error, hace poco 
más de un mes.

EN EL EXTRANJERO

DETENIDO UN EX-MINISTRO DE JUSTICIA 
IMPLICADO EN UNA RED MAFIOSA

Roma.- Un ex-ministro de Don Mintoff, el antiguo «premier» 
laborista de malta, se encuentra en la cárcel italiana acusado 
de «lavar» dinero presumiblemente de origen mafioso. Joseph 
Brincat fue detenido en Maratea, en el sur de Italia, el pasado 
5 de diciembre cuando intentaba recuperar un botín compues
to por lingotes de oro, plata, jotas y varios millones en 
billetes de Banco, escondidos en un coche que había sufrido 
un accidente de carretera.

Brincat es un abogado de Malta que fue ministro de 
Justicia en el gobierno de Dom Mintoff, y que ahora es 
diputado laborista en el Parlamento maltés y delegado en el 
Consejo de Europa. A pesar de todos estos títulos, se ha visto 
implicado en un caso que huele a mafia por todas partes.

La historia se desarrolla así: el 19 de noviembre, Collin 
Shires, un orfebre de La Valetta, la capital de la isla de Malta, 
sufrió un accidente de coche cuando viajaba desde Palermo 
con dirección a Nápoles. El choque fue tremendo y, desde 
entonces, se encuentra hospitalizado. Su automóvil, un 
Fíat-Ritmo con matrícula de Malta, fue llevado hasta un tallr 
de Maratea. El 5 de diciembre, un hombre y una mujer se 
presentaron en el garaje y dijeron al propietario, Antonio 
Salerno, que querían llevarse el coche. Este les señaló que no 
es posible porque se encuentra bajo custodia judicial. La 
señora se presentó como la mujer de Shires e insistió en que, 
por lo menos, les dejase ver el interior. Salerno, sorprendido 
por la insistencia, con una excusa se marchó y telefoneó a la 
Policía.

Cuando llegaron los carabineros, encontraron a la pareja 
buscando en el coche. La sorpresa de los agentes fue 
mayúscula cuando descubrieron que en sus manos tenían 
diez bolsas llenas de lingotes de oro, plata, joyas y billetes de 
Banco.

Sólo estos últimos superan los diez millones de pesetas. 
Pero, además uno de los billetes estaba «marcado» y procedía 
del rescate pagado por la familia de Claudio Fiorentino, uno 
de los principales joyeros de Sicilia. Secuestrado en 1985, 
Fiorentino estuvo dos años en manos de los bandidos y por 
su liberación su familia pagó cinco mil millones de liras, unos 
quinientos millones de pesetas.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág. 12 EXTRANJERO SABADO 19 DE DICIEMBRE DE 1937

Golfo Pérsico

Un superpetrolero danés 
atacado por lanchas de Irán

GUY SPITAELS DESIGNADO 
INFORMADOR DEL NUEVO 

GOBIERNO BELGA
Nicosia.— El petrolero^ Ka- 

rama Maersk» de bandera da
nesa fue atacado esta mañana 
por lanchas rápidas de Irán, al 
sur de la isla de Abu Musa, en el 
Golfo Pérsico, informaron fuen
tes navieras en la zona.

El capitán del navio lanzó lia-' 
madas de socorro, y acudió en 
ayuda un barco británico que se 
encontraba próximo al lugar del 
incidente.

Según las mismas fuentes, 
que citaron al capitán del pe
trolero, no se produjeron víc
timas a consecuencia del ata
que, y sólo hubo pérdidas me
nores. _

El «Karama Maersk», de 
337.700 toneladas, fue alcan

zado hacia las 08,00 horas loca
les, las 05,00 gmt, a hiedio ca
mino entre la isla de Abu Musa 
y el puerto de Dubai (Emira
tos Arabes).

Este es el segundo barco con 
pabellón danés atacado por lan
chas iraníes en el Golfo este 
mes. El anterior fue el «Estella 
Maersk», de la misma naviera, 
alcanzado el 6 de diciembre.

Ayer viernes, tres petroleros 
fueron atacados en el Golfo.

Lanchas rápidas de Irán ata
caron un superpetroleo con ban
dera noruega en el Estrecho de 
Ormuz, después de haber ata
cado en la madrugada de! vier
nes a otro abanderado en Arabia 
Saudi.— Efe.

Bruselas.- El dirigente socia
lista belga Guy Spitaels fue en
cargado ayer de una misión de 
información con vistas a la for
mación del nuevo Gobierno des
pués de las elecciones del pasa
do domingo.

Spitaels, presidente del par
tido socialista de expresión fran
cesa, fue recibido por el Rey Bal- 
duino en el Palaciode Laeken y 
aceptó la misión encomendada 
por el Soberano. El partido so
cialista, en su doble versión fla-

Polémica-«contras»

Las declaraciones de Gorbachov

menea y walona, fue la formación 
política más votada de 72 esca
ños en la Cámara de Represen
tantes, compuesta por 212 dipu
tados.

Guy Spitaels, sondeará las po
sibilidades de formar una nueva 
coalición que sustituya a la ante
rior socialcristiana-liberal, presi
dida por el primer ministro dimi
sionario Wilfried Martens.

Si tuviera éxito en esta misión 
informativa, Spitaels seria desig
nado formador del nuevo Go
bierno por el Rey Balduino.-Efe

El coronel Honasan 

expulsado del
Ejército filipino

Manila.— La presidenta de 
Filipinas, Corazón Aquino, fir
mó ayer la orden de expulsión 
del Ejército del coronel «Grin
go» Honasan y de otros trece 
oficiales —hasta ahora prófu
gos— involucrados en el último 
intento golpista contra su Go
bierno. El coronel Honasan fue 
el líder del fallido intento de gol
pe de Estado en Filipinas el 
pasado 28 de agosto, en el que 
murieron cincuenta y tres per
sonas y resultó herido el único 
hijo varón de la presidenta.

La mafia siciliana eligió 
a sus nuevos jefes en secreto

Palermo (Italia).— La mafia siciliana eligió sus nuevos jefes en

y Miranda causan confusión 
e impacto en EE. UU.

una reunión secreta de «La Comisión», su máximo órgano de 
mando. Tras la sentencia del Tribunal de Parlermo emitida el 
miércoles en la que se condenó a cadena perpetua a19desus 
dirigentes, la Cosa Nostra renovó su cúpula el jueves.

Los especialistas de la mafia siciliana basan sus afirmaciones en 
los dos asesinatos perpetrados en la isla italiana.

El juez instructor Giovanni Falcone, encargado del sumario en el 
que se basó el «maxi-proceso», aseguró que «el asesinato de Ciulla 
demuestra que existen fracturas dentro de la mafia», mientras los 
investigadores aseguran que con la elección de la nueva «comisión» 
ésas «desavenencias» habrían quedado superadas.

Según el especialista en estas cuestiones Adriano Baglivo, Iq b  
nuevos jefes «son personajes emergentes, auténticos empresarios* 
de los estupefacientes y, por el momento, desconocidos»./ Efé.

El príncipe de Gales perdió 
siete millones de libras 

en Bolsa
Londres.- El principe de Gales perdió unos siete millones 

de libras en la caída que sufrió la Bolsa londinense el pasado 
19 de octubre, según informó ayer el diario sensacionalista 
británico «Today». .

El diario, que cita aexpertos financieros como fuente de su 
información, afirma, sin embargo, que el heredero de la 
Corona no ha perdido el buen humor por ello: «No todo el 
mundo ha logrado mantener la camisa desde los sucesos del 
19 de octubre», conocido popularmente como el «lunes ne
gro», afirmó el principe Carlos en una recepción en el 
mercado de valores.

La caída de la Bolsa hizo que las inversiones realizadas en 
el mercado de valores por el Ducado de Cornualles, del que el 
principe es titular y del que recibe sus ingresos, ya que no 
cobra asignación a cargo del presupuesto del Estado, perdie
ran mucho valor, de acuerdo con los expertos consultados 
por «Today».- Efe.

Washington.- En Estados Uni
dos se mantiene la confusión so
bre lo que realmente dijo aquí el 
líder soviético Mijail Gorbachov 
sobre Nicaragua, mientras conti
núan teniendo impactgo en la fu
tura ayuda a los «contras» las de
claraciones alarmistas del deser
tor sandinista Roger Miranda.

La aclaración soviética de la 
propuesta sobre Centroamérica, 
hecha la semana pasada durante 
la «cumbre» Reagan-Gorba- 
chov, ha causado cierto malestar 
en el Gobierno estadounidense. 
. El secretario de Estado adjun
to para Asuntos Interamerica
nos, Elliot Abrams, calificó el jue
ves de «poco atractiva» la suge
rencia de que EEUU, y la URSS 
se comprometan a cesar sus en
víos de armas a todas las nacio
nes centroamericanas.

Abrams se refirió a la aclara
ción hecha por un portavoz del 
Ministerio soviético de Asuntos 
Exteriores de la propuesta que 
hizo Mijail Gorbachov al presi
dente estadounidense, Ronald 
Reagan, durante su histórica 
cumbre de la semana pasada.

Durante un paseo juntos por 
los jardines de la Casa Blanca, 
Gorbachov propuso, un plan de 
acción que las superpotencias 
podrían seguir para propiciar la 
paz en Centroamérica.

La propuesta fue relevada por 
el propio Pegan después de que 
Gorbachov abandonara Was-

hington, pero su interpretación 
de la conversación ha originado 
una gran confusión en los círcu
los políticos norteamericanos.

Reagan explicó el martes pa
sado que Gorbachov le había co
municado que estaba dispuesto 
a seguir adelante con el plan de 
paz centroamericano y que «sus
pendería su ayuda al Gobierno 
sandinista para promoverlo». "

Un portavoz de la Cancillería 
soviética, citado por Tass, dijo 
que la interpretación de Reagan 
de su charla con Gorbachov 
«está divorciada de la realidad».

El Gobierno soviético, agregó 
el portavoz, tiene pensado un 
acuerdo que podría incluir un 
compromiso de las superpoten
cias para que suspendan sus en
víos de armas a todos los países 
de Centroamérica.

En reacción a este comentario, 
Abrams, en una entrevista con la 
televisión, dijo el viernes que lo 
que los soviéticos proponen, «al 
parecer, es que dejemos de en
viar armas a El Salvador, Hondu
ras y Guatemala, nuestros alia
dos en la región que necesitan 
esas armas debido, en parte, a la 
presencia de movimientos gue
rrilleros comunistas. .

El jueves, por abrumadora ma
yoría, los demócratas de la Cá
mara de Representantes recha
zaron la concesión de nueva ayu
da militar para los «contras».

liar sus diferencias con los con
servadores, y evitar un veto pre
sidencial a una ley general de 
gasto público, admitieron la po
sibilidad de darles ayuda huma
nitaria.

Los demócratas rechazaron 
por 150 votos contra 25 la pro
puesta aprobada en el Senado 
de seguir ayudando hasta febre
ro a los «contras» con alrededor 
de 15 millones de dólares, para 
material «no militar» que les sena 
transferido por la CIA (Central de 
Inteligencia norteamericana).

Reagan anunció que la vetara 
si, como sucede en la versión 
aprobada por la Cámara, la ey 
no incluye ayuda para los «con 
tras».-Efe

Pero en un esfuerzo por conci-

Quinientos terro
ristas y activistas 
detenidos en 1987

Gueret (Francia).— El ^'^5 
tro francés del Interior, C 
Pasqua, declaró en ü u  
(Creuse, centro de FranClf* te. 
«en 1987 cerca de qumient'os 
rroristas y actividas ha ia 0 
detenidos, y luego incu P 
expulsados del país»- |3

Pasqua, que hablaba a 
Asociación Departame |0 |argo 
Alcaldes, añadió que a 
de este año se han, |oS¡.
más de 1 500 kilos d
vos.

Colombia

1987 fue el año 
de la «guerra 
sucia»

Bogotá.- En Colombia, 1987 
fue un año de incremento de la 
lucha guerrillera izquierdista y de 
la «guerra sucia» ultraderechista, 
que dejaron más de dos mil qui
nientos muertos hasta mediados 
de diciembre.

Según el presidente Virgilio 
Barco, hay una «guerra sucia del 
narcotráfico y del terrorismo 
contra las Fuerzas Armadas, el 
Gobierno, la democracia y la civi
lización».

Barco agrega que un «triángu
lo de extremos» (de izquierda, de 
derecha y mafiosos) conspira 
contra las instituciones con simi
lares métodos, aunque diferen
tes propósitos.-Efe

PANORAMICA
BRASIL: Con la dimisión de Luiz Carlos BreS$er Pereira como 
ministro de Hacienda en Brasil se agudiza la crisis económica y el 
año se cerrará con una superinf lación que llqga al 350 por ciento. En 
la actualidad, el déficit público brasileño alcanza el seis por ciento 
del Producto Interior Bruto y la deuda exterior llega a los 116.000 
millones de dólares.

EE.UU.: El presidente de la Reserva Federal (Banco Central) de 
Estados Unidos, Alan Greenspan, mostró su oposición a que el otro 
vuelva a ser un indicador económico, aunque lo consideró un factor 
importante.-

BELGICA: El presidente de la Comisión Europea, Jacques Delors, 
propuso despertar en las diferentes regiones de Europa la concien
cia de pertenecer a la CEE. Delors subrayó que es necesario 
movilizar a todos aquellos que tienen la posibilidad de sensibilizar a 
la opinión pública anteaos problemas que afectan a la CEE.

SOLIVIA: La XVII reunión de cancilleres de la Cuenca del Plata 
fortalecerá el proceso de integración subregional, según coincidie
ron en señalar hoy aquí, 900 kilómetros al este de La Paz, todos los 
oradores de la sesión inaugural de dicho encuentro.

J. M. DE FRUTOS
SUMINISTROS A LA INDUSTRIA CARNICA

CENFRIO
INSTALACIONES 
FRIGORIFICAS

J. M.
PUERTAS 
ISOTERMAS

CASTELL VALL 
EMBUTIDORAS 
AMASAn?q 5 
PICADORA5

PRIMERAS MARCAS NACIONALES 
EXTRANJERAS DEL SECTOR 

# AISLAMIENTOS Y RECUBRIMIENTOS EN POL^ 
CARROS, MESAS, BANDEJAS, PILAS DE KEw 

TODO EN ACERO INOXIDABLE. eT|OUETA-
• MOSTRADORES, BALANZAS, 

DORAS, REDES AREAS, OVINO, BOVINU ’
• TABLAS DE TROCEO Y TOZAS EN POLIETIL ' 

CARTELERIA, PORTAPRECIOS, ETC.

Venga a vernos o llámenos. Le visita
Plaza Doctor Gila, 4 (barrio San n
Teléfono 43 49 35 SEGOVi
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Con un equipo termina y...

Tanto si está corriendo en ple
na temporada como si llega el 
tiempo de descanso para él, lo 
cierto es que Pedro Delgado casi 
siempre está viajando. Es difícil 
encontrarle en casa, aunque, 
como él dice, «me gustaría estar 
más tiempo en Segovia».

Ya es conocido que sus vaca
ciones de final de temporada las 
ha tenido este año en un país 
asiático: Japón. Llegó allí con la 
bicicleta al «hombro», entrenó y 
disputó un par de pruebas que 
no fueron más que un compromi-

En cabeza y mirando al frente

porque el viaíe

C°SAS d e  JAPON .'

-a fue difícil, nos comen- 

f»abía poder entrenar.
t8s- ^ern Oches por todas par- 
^Dutamos0?,0 Ias Pruebas que 
-feries » tamP0C0 eran muy

eU^ón?0 Un tUrÍSta es"

quf ah QUe Se mueve. Es 
^Dre eni^,, mucha gente

oSDlernents ?° n° por Pasear
Porque to

Ces a la o, ,letlvo 0 un fin.
-chato*!’

Cunosamen-
Sl9aXarnucho nórmente se 
5 en ningún^ sent¡ ato

e ^Hone? h momento. Son 
e habitantes en

CICLISMO con... PEDRO DELGADO:

«No estoy de acuerdo con la nueva 
fórmula de inicio de la Vuelta»

«Con el homenaje que recibí de los segovianos 
aún me parece estar soñando»

Informa: J. M.a

Tokio y pese a ello no ocurre lo 
que en Madrid, por ejemplo, don
de hay momentos en que cami
nas a empujones.
- Es decir, que es cierto que 

los japoneses viven para el tra
bajo.

- Cierto. Viven para trabajar y 
cuando no trabajan están en sus 
casas descansando. Un amigo 
que viajaba conmigo preguntó 
uno de los días de nuestra estan
cia a un japonés qué era lo que 
hacían los domingos y nos con
testó que lo que desean es estar 
en casa y levantarse tarde. Y 
como le preguntáramos que si no 
salían a pasar nos dijo que no, 
porque sería cansarse mucho 
más. Me sorprendió, eso si, el ver 
a la gran mayoría de los japone
ses bien vestidos, con corbata 
en cualquier lugar. Muy elegan
tes.

- ¿Tuviste tiempo de ver al
gún espectáculo japonés?

- La verdad es que nos trasla
damos a Kioto, un lugar precio
so, y si bien en un principio pen
samos ir al espectáculo que ofre
cía el Kibuchi, luego observando 
la ciudad y la maravilla cultural 
que representa, nos olvidamos 
de ello, aunque también nos dije
ron que era muy difícil conseguir 
entradas.

EN EL CAMPO DEPORTIVO

- Ahora de lo que sí se habla 
en el «mundillo» ciclista es de 
la presentación de la Vuelta- 
88. Y la polémica ha surgido 
entre los técnicos cuando han 
visto el nuevo invento de los 
organizadores. Se trata de 
pruebas de 20 kilómetros, con
tra reloj y disputadas en grupo. 
¿Qué opinas del tema?

- Lo estuve comentando ya 
con varios compañeros y no nos 
parece nada bien. Yo, como po
sible aspirante a ganar la Vuelta 
puedo ser muy perjudicado de 
esa prueba, y no sólo por el he
cho de salir en un grupo donde la 
gente puede correr más o menos 
y que puedas perder tres o cua
tro minutos, sino porque se pue
de sufrir cualquier percance y 
has perdido la Vuelta. No nos pa
rece normal comenzar la Vuelta 
con ese riesgo.

- ¿Y por qué quieren intro
ducir esa novedad?

- La organización dice que es 
para dar un mayor espectáculo, 
aunque pienso que espectáculo 
pueden darlo dos mangas, a lo 
sumo, porque de las tres restan
tes los espectadores van a pa
sar, porque no tienen referencia 
ninguna de tiempos.

- Lo que significa que hay 
fórmulas que no son buenas.

- Yo creo que el ciclismo ya es 
de por sí espectacular y pienso 
que no le hacen falta fórmulas 
como esa que se ha buscado 
Unipublic. El Tour nunca buscó 
fórmulas de ningún tipo, excepto 
buscar puntos de acceso más di
fíciles. Pero cosas raras, no.

- Incluso puede darse el 
caso de que por aquello de las 
técnicas de equipo se dé órde
nes a determinados corredo
res de que en ese grupo no se 
«tire».
- Asi puede ser. Y a lo mejor 

yo no soy el perjudicado, pero 
creo que debemos estar con la 
duda de que pueda serlo cual
quier otro corredor. Desde luego 
no me agrada lo más mínimo la 
novedad.

- Falta la aprobación de la 
Federación Española.

- Y no creo que lo apruebe, 
porque como dé vía libre a este 
tipo de cosas dentro de unos po
cos años nos harán correr la 
Vuelta a España en triciclo, por
que también es mucho más es
pectacular. Por ello debían cor
tar este tipo de «novedades» an
tes de que se empiecen a inven
tar fórmulas de las más extrañas. 
Si quieren hacerlo que lo realicen 
con criterium, pero que no cuen
te para la general y que pongan 
unos premios especiales. Pero 
considero absurdo lo que quie
ren hacer.

- Y en general, ¿cómo ves la 
Vuelta-88?

- Más o menos en la misma lí
nea de años anteriores y están 
tratando de que el recorrido to
que los mayores puntos de Es
paña.

OTRAS CUESTIONES

- Todos los equipos españo
les se han reforzado, ¿quién te 
parece tener mayor potencial 
deportivo?

- Yo creo que BH tiene un gran 
bloque y que se ha reforzado mu
cho con la llegada de Chozas e 
Iñaki Gastón. Teka está en su lí
nea y creo que el Reynolds tam
bién tiene un buen plantel, si bien 
el equipo que más cambios ha 
tenido ha sido Kelme.

- ¿Cómo es tu preparación 
en el tiempo que no hay prue
bas? ‘

- Normalmente recorro 40 km. 
en bicicleta, estoy 20 minutos 
corriendo a pie, media hora de 
gimnasia. Si puedo subir a la sie
rra a esquiar lo hago, intento 
también jugar al tenis. Lo que tra
to es de hacer muchas activida
des diferentes con el fin de que 
aquellas partes del cuerpo que 
no trabajan durante la tempora
da, dado que el ciclismo es un 
deporte bastante estático, y hay 
que despertar los músculos que 
están adormecidos.

- ¿Cuándo comenzará la 
concentración con Reynolds?

- - A partir del día 11 de enero 
nos vamos a Fuengirola y allí es
taremos hasta el día 18. El equi
po sí va a correr la Vuelta a Anda
lucía, pero yo no. Donde si estaré 
será corriendo en Euskadi las 
«seis horas» el día 30 de enero.

- ¿Sigues con la idea de se
leccionar carreras?

- Sin duda, y así se lo dije a 
José Manuel Echávarri. El calen
dario que hay en España es de 
locos y a mi me interesa correr 
también en el extranjero. Sé que 
la culpa de tanta prueba en Espa
ña la tenemos en parte los corre
dores, pero también la Federa
ción que no las selecciona. Cada 
uno hace lo que quiere. Muchas 
veces para el ciclista es mejor un 
buen entrenamiento que dispu
tar determinadas pruebas.

-Tu idea para la temporada 
está centrada en dos pruebas: 
Vuelta a España y Tour.

- Asi es. Algunos dijeron en la

...Con otro llega

última Vuelta a España que había 
ido únicamente a rodarme. Y no 
es cierto. Quedé cuarto y luché 
cuanto pude por ser primero.

- Terminamos, ¿en algún 
momento te has sentido abru
mado con tanto homenaje?

- Después del Tour fue algo 
tremendo. No como lo de Sego
via, que cuando lo recuerdo me 
parece increíble y pienso que es
toy soñando todavía, pero cuan
do terminé el Mundial y la Vuelta 
a Cataluña comenzaron a llover 
llamadas de todas partes pidién
dome que estuviera en el home
naje tal o cual. Yo se lo agradecía 
a todos, pero me propuse decli
nar todas las invitaciones, por
que si no lo hacía terminaría con 
unos bien y otros mal y como aún 
me quedan años como deportis
ta en activo todos podremos es
perar mejor ocasión. A todos les 
agradezco sus llamadas. Ahora 
tendré que desplazarme a Ma
drid porque la Asociación de Pe
riodistas Deportivos me ha con
cedido, por votación de sus 
miembros, uno de los galardo
nes qué otorgan.

(Fotos: J.M.a Heredero)

APUESTAS 
DEPORTIVAS 
OFICINA DEL O.N.LA.E. 

EN SEGOVIA
Se pone en conocimiento del 

público que, de conformidad 
con las normas 30 y 31 de las 
reguladoras de los concursos de 
pronósticos, se ha procedido a 
la anulación de los boletos de la 
jornada n.° 17.a que pudieran 
tener unidos los sellos siguien
tes:

De 8 apuestas: D-7274001
D 7274002 
D 7274003

SG-0973804

De conformidad con las cita
das normas que constituyen las 
condiciones del Concurso, las 
Apuestas que pudieran contener 
los citados boletos, no han sido 
formalizadas y, en consecuencia, 
los concursantes que tuvieran en 
su poder resguardos correspon
dientes a los boletos que los 
reseñados anteriormente, pueden 
solicitar del receptor o de esta 
Oficina el reembolso de la can
tidad que debió abonar, sin per
juicio de lo dispuesto en la 
norma 32

Segovia, 18 de diciembre de 
1987. El jefe de la Oficina del 
ON.L.A.E. en Segovia.

M.C.D. 2022
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Guía deportiva

ENCUENTROS A DISPUTAR 
EN EL FIN DE SEMANA POR 
LOS EQUIPOS SEGOVIANOS
El más destacado: Caja Segovia-Interviú, 

esta tarde en Maristas
FUTBOL SALA

DIVISION DE HONOR

Caja Segovia - Interviú. Hoy, 
7 tarde, Maristas.

F.S. Cuéllar - Toledo F:S. Ma
ñana, 12 horas, Maristas.

PRIMERA DIMISION

Herma Muebles - La Cojalba. 
Hoy, 7,30, Béjar.

LIGA PROVINCIAL

Los encuentros de esta com
petición, que comenzarán a dis
putarse a partir de las tres de la 
tarde en el polideportivo de La 
Albuera, en su decimotercera 
jornada, fueron publicados en 
nuestro número del pasado 
miércoles.

FUTBOL

TERCERA DIVISION

Arévalo e Hijos - Endesa. Ma
ñana, 4,30 tarde, La Albuera. 
Arbitro, Arranz Núñez.

G. Medinense - G. Segoviana.
Mañana, 3,45 tarde. Medina del 
Campo. Arbitro, Román Gonzá
lez.

PRIMERA PREFERENTE

C.D. La Granja - Whisky Dyc.
Mañana, 3,45. Campo de El 
Hospital. San Ildefonso.

PRIMERA REGIONAL 
ORDINARIA

Turégano - G. Ayllonesa, 16 h. 
Cantalejo - Cantimpalos, 16 h. 
Carbonero - Bernardos, 16 h. 
Coca - El Espinar, 16 h.
Mozoncillo - Valsaín, 15,45 h. 
Sp. Riazano - Acueducto, 16 h. 
Sepúlveda - Bernuy, 16 h.
Valseca - Veganzones, 16 h.

CAMPEONATO
REGIONAL JUVENIL

De acuerdo con el calendario 
de la Federación de Castilla- 
León de Fútbol, hasta el próxi
mo 10 de enero queda aplazada 
la competición.

BALONCESTO

INTERAUTONOMICA

Cantalejo Caja Segovia-Leche 
Granja Atlética. Mañana, 12,30 
horas. Municipal de Cantalejo.

TERCERA DIVISION

Opel Anfusa Maristas - Euro
pol CBS. Mañana, 12 horas, Fa
lencia.

COMPETICIONES 
PRO VINCIA LES

Sénior

Oky JPM - Talleres Santiago. 
Hoy, 5 tarde, Teodosio.

Canon CBS - Enmendadores. 
Hoy, 6 tarde. Serichol.

Florida Taller Imagen - Can
timpalos. Hoy, 8,30 tarde, Je
suitinas.

Claret Hucha - Mesón Rincón 
Castellano. Hoy, 8 tarde, Teodo
sio.

Informa: J. M.a
Júnior

Claret - Claret Hucha. Hoy, 
12 horas, Colegio Claret.

Cantalejo Caja - Europol 
CBS. Mañana, 11 horas, Muni
cipal de Cantalejo.

Juveniles

Gestentner - Enmendadores. 
Mañana, 10 horas, Teodosio.
Atalaya CBS - Uned Restauran
te José. Hoy, 4,30, pistas de La 
Albuera.

Unami - JPM. Hoy, 12,30, 
Colegio Calvo Sotelo.

Colegio lone - Claret. Hoy, 
6,30, Teodosio.

Juvenil femenino

Jesuitinas «A» - Talleres Con
dado. Hoy, 12 horas, pabellón 
Jesuitinas.

Jesuitinas «B» - Jesuitinas 
Novosport. Hoy, 5 tarde, pabe- 
lleón Jesuitinas.

Jesuitinas Caja Segovia - Je
suitinas «D». Hoy, 13,30 horas, 
pabellón Jesuitinas.

B A L O N M A N O

SEGUNDA DIVISION
Falencia Fagor - P. Nava. Ma

ñana, 12 horas, Falencia.
Caja Segovia - C.B. Cuéllar. 

Mañana, 12 horas, Teodosio.

LIGA PROVINCIAL
Los encuentros a disputar y 

los horarios de los mismos fue
ron publicados en nuestro nú
mero del pasado jueves.

VOLEl BOL
SEGUNDA DIVISION

C.V. Alcer - Ertoil Caja Sego
via. Mañana, 12 horas. Soria.

BALONCESTO

Ya hay calendario para 
la segunda fase de la Primera 

División femenina
Jesuitinas Caja juega su primer encuentro 

en Segovia frente a Canoe
, Informa: J. M.a

En la Federación Española de Baloncesto se ha celebrado el 
sorteo de los partidos que van a disputar los seis equipos de la 
Primera División femenina que juegan en la A-2:

JESUITINAS CAJA, al menos en principio, tiene un buen calen
dario dentro de las muchas dificultades que la citada competición 
comporta.

Estos son los encuentros a disputar por Jesuitinas.
Día 3 de enero, Jesuitinas-Canoe, en Teodosio.
Día 6, Tintoretto-Jesuitinas, en Getafe.
Día 10, Jesuitinas-Caixa Valencia, en Teodosio.
Día 17, Jesuitinas-Celta, en Teodosio.
Día 24, Valvi Girona-Jesuitinas, en Figueras.
Los encuentros de la segunda vuelta se disputarán en los días, 30 

de enero, y 7, 14, 21 y 28 de febrero.
Los dos últimos equipos clasificados descenderán a la primera 

«B» y el campeón del grupo jugará, junto con los primeros 
clasificados en la A-1, la tercera fase de la Liga para la consecución 
del titulo.

EL FICHAJE

Aún no hay nada concreto en torno a la jugadora americana. Los 
contactos continúan a «muchas bandas». Parece que no habrá 
problema por cuanto la situación que se debate se centra solamente 
en la cuantía económica que solicitan y que está sobre los 25.000 
dólares, cantidad muy alta y más aún sin conocer a las jugadoras. 
Lo que si ha de quedar claro es que los directivos de Jesuitinas 
están tratando de encontrar la mejor y las llamadas telefónicas, ya 
sea a países europeos y a la propia América, se suceden dia a día.

Proyectos 
de ordenación 
cinegética 
en los cotos 
de caza de 
Castilla - León

La Consejería de Agricultura, a 
través de su Dirección General 
de Montes, Caza, Pesca y Con
servación de la Naturaleza, soli
citará próximamente a los titula
res de cotos privados de caza un 
proyecto de ordenación cinegé
tica, redactado por un facultativo 
competente.

La necesidad de poner en 
práctica esta medida se ha con
siderado en. virtud del notable 
descenso de la fauna cinegética, 
apreciado en Castilla y León. En 
una primera fase se considerará 
necesario en todos aquellos co
tos cuyo aprovechamiento prin
cipal sea la caza mayor. En los 
cotos de caza menor, por el con
trario, su implantación se realiza
rá escalonadamente, solicitán
dose en una primera fase a todos 
aquellos cuya superficie sea 
igual o superior a 3.000 hectá
reas.

El plazo de presentación de 
proyectos para los actuales co
tos finalizará el 1 de enero de 
1989, mientras que en el caso de 
los cotos de nueva creación des
de el 1 de enero próximo -junto a 
la solicitud de creación- se exigi
rá ya la presentación del corres
pondiente proyecto.

El resto de condiciones, así 
como cualquier información 
complementaria al respecto y de 
interés, puede solicitarse en las 
secciones provinciales de Mon
tes de la Consejería.

UN DIARIO es, también, 
un excelente amigo.

Y
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA
lo es de usted.

AJEDREZ

Kasparov aventaja a Karpov 
en la última partida

Sevilla.— Con un lleno abso
luto — se pusieron a la venta el 
diez por ciento de las 800 dispo
nibles— empezó la última par
tida entre Garrí Kasparov, que 
jugaba con blancas, y Anatoli 
Karpov.

Kasparov entró en el teatro 
Lope de Vega sonriente y ani
mado por el público que le espe
raba. El campeón planteó una 
apertura inglesa en la variante 
llamada catalana.

Karpov sorprendió a los espe
cialistas por su tardanza en rea
lizar los primeros movimientos 
ante una apertura superconoci- 
da por ambos contendientes ya 
que los dos la han jugado en 
multitud de ocasiones. Hasta el 
movimiento seis, Kasparov ha
bía empleado 5 minutos y Kar
pov, 15. Cuando se llegó al mo
vimiento diez, el campeón había 
utilizado 23 minutos de su tiem
po mientras que el aspirante 
consumió 49.

Poco a poco, Kasparov afian
zó un doble «fianchetto» para 
mantener una fuerte tensión en 
el medio juego y asegurar el 
centro del tablero. Karpov ma-

BOXEO
Joly, campeón 
de Europa, 
al vencer al español 
Tamarán

El francés Fierre Joly se pro
clamó campeón de Europa del 
peso medio, al vencer por pun
tos al español Tamarán, en la 
isla caribeña de Guadalupe.

BASSA RETUVO EL TITULO 
MUNDIAL MOSCA

Cartagena (Colombia).— El 
colombiano Fidel Bassa, cam
peón del mundo del peso mosca, 
versión Asociación Mundial de 
Boxeo (AMB), retuvo anoche su 
titulo, al vencer por puntos, en 
decisión unánime de los jueces, 
al dominicano Félix Marti.

La plaza de toros Cartagena 
de Indias y sus 16 -000 especta
dores fueron testigos de una de 
las peleas más emocionantes 
que se hayan celebrado en Co
lombia.

Bassa. de 25 años, cumplidos 
precisamente ayer, expuso por 
tercera vez su titulo y completó 
20 peleas invicto como profesio
nal.

El próximo 28 de febrero Bas
sa deberá enfrentarse, por ter
cera vez, al panameño Hilario 
Zapata, anterior campeón, por 
exigencia de la AMB.—Efe.

BALONCESTO 

Comienza 
en Valladolid 
la Copa del Rey

Valladolid.— Hoy a partir 
de las doce y cuarto ha empeza
do la quincuagésima segunda 
edición de la Copa del Rey. Fó- 
rum Filatélico y Magia de Hues
ca serán los encargados de abrir 
la competición. Luego, a las seis 
de la tarde, jugarán Barcelona y 
Estudiantes: a las ocho y cuar
to. televisado en directo, el Ma- 
drid-CAI; y, finalmente, a las 
diez y cuarto de la noche con
cluirán los cuartos de final con 
el Juventud - Cajacanarias.

niobró defensivamente inten
tando un cambio de piezas que 
el campeón eludió con habili
dad.

A medida que transcurría la 
partida, Karpov fue gastando 
excesivo tiempo y al final se en
contró con graves problemas 
con el reloj lo que le llevó a per
der un peón. Kasparov llegó al 
aplazamiento con ventaja.

TENIS

Suecia aventaja 
por 2-0 a India 
en Copa Davis

Goterborg (Suecia).— Suecia 
se adjudicó los dos primeros 
puntos de la final de la Copa 
Davis frente a la India con dos 
fáciles triunfos de Mats Wilan- 
der y Anders Jarryd. Wilander 
vendió a Krishnan por 6-4, 
6-1 y 6-3. Jarryd a Amritraj por 
6-3, 6-3 y 6-1. Suecia saldrá a 
decidir hoy en el doble.

El encuentro entre Wilander y 
Krishnan fue más soso todavía 
de lo que expresa el marcador. 
Mats Wilander no jugó bien, 
porque el material de la pista le 
fue extraño y no se fio nunca del 
bote de la pelota. Enfrente, el 
indio jugó demasiado para ha
cerlo en una pista que no era su 
querida hierba. El gran saque y 
los golpes potentes al fondo de 
pista fueron suficientes para 
que Mats doblegará a un Ra- 
mesh sobrado de kilos y carente 
de rapidez.

COPA CONTINENTAL:
URSS- ITALIA, LA FINAL

Coral Springs (Florida. Esta 
dos Unidos).— La Unión 5°vl® 
tica, cabeza de serie núme 
dos, e Italia, preclasificada n 
mero 5, se calificaron para a 
nal del torneo por equipos jun 
femenino Copa Continental, d 
se celebra en Coral Springs

En los partidos de semih^ 
les, la Unión Soviética elimi 
Brasil por dos victorias a ce 
Italia a Bélgica por dos a una-

Delray Beach (Florida, Esta^ 
dos Unidos).- Franca >
Unión Soviética y Suecia y 
Bretaña, son los PaiseShS de 
nalistas de la copa Sunsm 
tenis júnior masculino, m 
celebra en Delray Beach

FUTBOL
Juan Carlos 
Lorenzo, destituí^ 
en el Boca Jumo^

i — JuanRosario (Argentina) de¡ 
Carlos Lorenzo, extecmc 
Atlético de Madrid. deen- 
tuido anoche de su pue de ia 
trenador del Boca jLjn'0 tjna. a1 
Primera División arge g po. 
perder su equipo aquí ^i, 
sario Central, por 2 • nada 
do de la decimonovena J 
del campeonato. juni°rS

El conjunto de 8oca ia| en 
cerró su actuación |aS
1987 sumergido en u dg sU 
peores crisis futbo 'S |aS ui- 
historia, que lo situ c|aSjfica- 
timas posiciones de Bo- 
ción tras sufrir 11 d enCa 
ca ha marcado 18 3°^ > 

jado 35.
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¡ ANUNCIOS POR PALABRAS
HABITAT VENTAS

COMPRAS
COMPRO local para garaje. Te 
léfonos 436718 429015 (llamar 
horas comida).

HOSPEDAJES
DOS HERMANAS universitarias 
solventes, buscan pensión com
pleta en casa seria y conforta
ble. Teléfono 91 4411980.

GANADOS

SE VENDEN cabras en Villa- 
seca. Saturnino Martín.

VENDEMOS cerdos reproductores, 
machos, hembras, Landrace-Ho- 
landés. Blanco belga, 20 kilos en 
adelante. Granja diplomada. Vis- 
tahermosa, Montserrat, SAL. Espe- 
rabé. 10 Salamanca. Telf.: 214006.

TRASPASOS

TIENDA de antigüedades San 
Juan, 6. Razón en la misma.

TRASPASO Pub La Raya, junto 
a calle Real. Teléfono 423979.

TRASPASO local comercial acon
dicionado, José Zorrilla. Telé
fono 427510 (horas comercio).

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

LLANCASA, pisos, locales, so
bres, naves, casas viejas, etc. 
Si desea vender: pago al conta
do. Si desea comprar: facilida
des hasta 20 años. No compre 
ni venda piso o casa, sin con
sultar con LLANCASA. Ladre- 

1° A" Teléfonos 425358 
435962.

Despojos para toda la vida.

PRESTELES ATENCION Y 
CADA 2 AÑOS REVISION.

CAMPAÑA S

//L ■ . . '• \ • Asun-x.o PufcH-1

. @

Si usted quiere vender 
su vivienda o local 

ACIERTE DE PLENO
acuda a

b MIGUEL 
TOVAR

Ezequiel González, 6 
Teléfonos 43 54 61 y 43 49 50

GESTIONE la venta de su piso 
o local por el camino más cor
to, visítenos.

TOVAR 
881 30 año® de prestigio W y seriedad........

HABITAT: Sepa encontrar su 
Habitat. Si quiere vender, si 
quiere comprar, siga los nue
vos sistemas en gestión inmo
biliaria.

HABITAT

INVERSOR 
PARTICULAR
Compre en SEGOVIA 

Y
Crearemos riqueza 
en nuestra ciudad.

Dr. Gástelo, 2 - Tel. 43 30 10

Teléf. 429040 (Segovia)
'(Madrid: Teléf. 253 7752

Jesús del Ser y Cía, S. A.

MADERAS PARA 
CARPINTERIA Y 

EBANISTERIA
Tarimas - Rodapiés - Frisos

Polígono Industrial 
Calle Guadarrama, 120

VENDE
,..Y CONVENCE

ALQUILA
CON... GARANTIA

TRASPASA 
CON... EFICACIA

Dr. Gástelo, 2 - Tel. 43 30 10

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalet, solares, alquileres. 
Dr. Gástelo, 2 (frente enlosado 
catedral). Teléfono 433010.

INMOBITEC
Técnicos Inmobiliarios 

a su servicio

PISOS, locales, traspasos, fincas, 
alquileres. Fdez. Ladreda, 25, 2.° D. 
Telf.: 430661 "

TRABAJO

SE NECESITA empleada de ho
gar fija, sabiendo cocina; hay 
niños. Teléfono 470014, San Il
defonso.

SE NECESITA matrimonio jo
ven sin hijos para hostal resi
dencia. Teléfono 431994.

SE NECESITA empleada de ho
gar interna, sabiendo algo de 
cocina. Buen sueldo, fines de 
semana libres. Teléfono 436909.

SE NECESITA dependiente dé 
mostrador. Razón: Mesón de 
Cándido. Preguntar por D. Al
berto.

NECESITO aprendiz de cama 
rero. Teléfono 420587.

PUA: Proyectamos, construi
mos, rehabilitamos su vivienda, 
nave industrial, etc. Teléfono 
433718.

VARIOS

ELECTRICIDAD Ruiz. Máquinas 
de coser Sínger. Juan Bravb, 3. 
Teléfono 430397.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. 
Sierramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

¡¡¡POR SOLO 5.000 pesetas al 
mes amueblamos toda su ca
sa!!! Muebles Lázaro. San Fran
cisco, 34.

VEHICULOS

AUTOHOF, SA Automóviles de im
portación. Tetfs.: 433267-425162

OCASION: Tractoras MAN. Re 
nault, Dodge, Pegaso (con tar
jetas). Dodge 3 ejes (con tarjeta 
comarcal). Concesionario MAN, 
Polígono Industrial «El Cerro». 
Teléfono 421010. Segovia.

VENDO Renault-6. Teléfono 
429571 (llamar noches).

¡¡Buscamos!!
Distribuidor - inversionista pa
ra la provincia. Le ofrecemos el 
negocio más rentable del mo
mento, con la mínima estruc
tura de personal. La rentabilidad 
demostrada representa el 100% 
anual. Disponemos de 20 dele

gaciones a nivel nacional.
Interesados: (91) 593 29 77 

593 25 45 - 593 23 34
Sr. Benavides - MADRID

¡¡¡TRESILLOS, muchos tresillos 
y muebles convertibles!!! —los 
hacemos a medida— con per
fecto diseño (facilidades de 
pago). «Lázaro Decoración». 
San Francisco, 34-36 (aparca
miento a 50 metros).

CERCADOS Reques, cercado 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos..

EXQUISITAS setas. ¡Cultívelas! 
Facilitamos la semilla. Agrortiz. 
Aranda. Teléfonos (947) 501760
500122. 

IMPORT-DOG. Perros importa
dos, inmejorables, todas razas; 
entrega inmediata. Teléfono (93) 
2538034.

MESA REVUELTA
ELECCION DE 

LAS ESPAÑOLAS DEL AÑO

Bajo el lema «Las españolas 
del año», la revista «Cómplice» 
pone en marcha por segunda 
vez uno de sus sueños: la elec
ción, con carácter emblemático, 
de seis nombres de mujer, des
tinada a estimular al colectivo 
femenino, allá donde más le 
cuesta triunfar: la vida profe
sional.

El método escogido para esta 
segunda elección de las mujeres 
que han destacado, por su bri
llante labor, en los mundos de la 
comunicación, cultura, espectá
culo y deportes, profesionales, 
política y protección internacio
nal, ha sido el mismo que en la 
primera edición de 1986: la vo
tación democrática de las lec
toras de «Cómplice», que han 
colaborado de forma entusiasta 
con el objetivo de premiar los 
esfuerzos diarios de la mujer 
para abrirse camino dentro del 
panorama laboral, y alcanzar los 
primeros puestos de responsabi
lidad dentro de cada ámbito.

La recepción de votaciones, 
iniciada el 1 de septiembre con 
la aparición en «Cómplice» de 
las candidatas del mundo de la 
comunicación, quedó cerrada 
con la publicación de las de pro
yección internacional: 56 nom
bres de mujer en total, para los 
seis diferentes apartados.

Han sido pues las lectoras de 
la revista/quienes, voto a voto, 
han elegido como «Españolas 
del año» a Victoria Prego en el 
mundo de la comunicación, a 
Nuria Espert en el de la Cultura, 
a Enedina Lloris en el del espec
táculo, a Ana Veiga en el de las 
profesionales, a Asunción Val- 
dés en el de la política y a Vic
toria Abril en el de la proyec
ción internacional.

ALDEAS INFANTILES SOS 
GALARDONADA POR

LAS NACIONES UNIDAS
La Asociación Internacional 

Aldeas Infantiles SOS ha obte
nido, con motivo de la celebra
ción en 1986 del Año Internacio
nal de la Paz, el galardón de 
Mensajeros de Paz que otorga la 
Secretaría General de las Nacio
nes Unidas.

Nacida en el seno de la pos
guerra (como consecuencia de 
la II Guerra Mundial), esta insti
tución ha considerado siempre, 
como puntal de su filosofía, que 
sólo la educación y formación 
en el ámbito de la familia, de la 
convivencia, de la concordia y 
de la lenta pero sólida edifica
ción del respeto propio y a lo 
ajeno, desde los primeros años 
de la infancia, son los pilares

¡¡¡COLCHONES!!!, sensacional 
surtido de colchones con las 
mejores marcas del mundo: 
«Flex, Picolín, Dormilón». Fabu
losas facilidades de pago. «Lá
zaro Decoración», San Francis
co, 34 36.

VENDO plantas para vallas, co
niferas container y escayoladas, 
ornamentales y frutales. Santia
go. Teléfono 471402.

VENDO bar totalmente instala
do y en pleno funcionamiento; 
mejor zona de Segovia. Teléfo
no 425358. Inmobiliaria Llancasa.

SE VENDE negocio Videoclub. 
Situación inmejorable, a pleno 
rendimiento. Razón: Teléfono 
427072 (sólo tardes).

VENDO casette estufa. Teléfo 
no 432202. 

que pueden contribuir a una paz 
duradera, entendiendo como 
Paz, no sólo lo opuesto a la 
Guerra, sino lo opuesto a la dis
conformidad, a la enemistad.

Por ello, la Asociación en ios 
85 países en los que tiene im
plantados ya más de 600 cen
tros de acogida para niños que 
sufren de abandono, orfandad, 
o maltrato, inculca en ellos es
tos valores típicos del entorno 
familiar en armonía, para garan
tizar su plena integración en la 
sociedad como ciudadanos vá
lidos de la misma.

La Asociación en España 
cuenta ya con tres aldeas en 
pleno funcionamiento: En Bar
celona, Vigo y San Lorenzo de 
El Escorial, en Madrid. Se en
cuentra en estos momentos en 
fase de expansión y pronto co
menzarán las obras para la 
construcción de la Aldea de Gra
nada, a la que seguirá Canarias, 
Cuenca y Zaragoza. En Asturias 
y Castilla-León se inicia la crea
ción de sendas delegaciones y 
se espera haber concluido el 
plan inicial prioritario de expan
sión en 1992, completando el 
ciclo de implantación de una 
Aldea en cada comunidad Autó
noma del Estado, y la iniciación 
de su segunda fase con la aldea 
que se denominaría «de la His
panidad» en Sevilla, coincidien
do con el pentacentenario del 
Descubrimiento de América.

CON TESTA DORES 
DE DISEÑO A VANZADO

Una emprendedora fábrica de 
Hong Kong ha ideado un nuevo 
e ingenioso contestador de telé
fono. Utilizando un chip de voz, 
el modelo compacto 1100 de 
ANS - MATE. Golden S. Elec
tronics Ltd., ha eliminado la ne
cesidad del cassette para el 
mensaje de salida. El nuevo 
contestador de elegante dise
ño. usa un solo cassette cuya ca
pacidad de mensaje es más am
plia.

El chip de voz incorporado al 
aparato contestador permite re
gistrar durante 16 segundos el 
mensaje personalizado del usua
rio. Pulsando una tecla, puede 
cambiarse fácilmente su conte
nido de corte corriente, el men
saje de salida quedará retenido 
por una batería que asegura que 
el sistema funciona.

Las llamadas se registran en 
una sola cassette estándar. Esta 
se activa por la voz, en vez de 
tener una duración fija. Con ello 
se ahorra cinta, aumentándose 
la capacidad de grabación de 
llamada.
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EL PAPA ADVIERTE A EUROPA
Dice que se está jugando su futuro con el aborto

En Europa hay cada año tres millones de 
abortos. Es en este trágico dato donde, según 
Juan Pablo II, nuestro continente se juega su 
futuro. «Europa ya muestra signos de deca
dencia moral y de empobrecimiento demo
gráfico», dijo ayer el Papa, añadiendo que 
cuando la Iglesia defiende la vida, no pre
tende un «Estado cristiano», sino un «Estado 
humano». El Papa habló así en el Congreso 
sobre « Derecho a la vida y Europa».

Con acento preocupado, el Papa subrayó

en sus palabras la trascendencia del proble
ma. El respeto incondicionado a la vida de la 
personas humana ya concebida y todavía no 
nacida, afirmó, «Es uno de los pilares sobre 
los que se apoya la sociedad civil. Cuando un 
Estado pone a disposición sus -instituciones 
para que alguien pueda llevar a la prác
tica la voluntad de suprimir al concebir, re
nuncia a uno de sus deberes primarios y a 
su misma dignidad de Estado».

Presuntamente en Madrid, el día 22

Alerta sobre un posible atentado de ETA

FUTBOL.—La tragedia del Alianza Lima

Recuperados 22 cadáveres; 
nueve, de futbolistas

Madrid.- El Gobierno teme 
que la organización terrorista 
ETA trate de cometer en Madrid 
un atentado en fechas próximas, 
especialmente, el martes día 22, 
según consta en un télex confi
dencial al que ha tenido acceso 
«Diario 16».

Por este motivo, los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Estado 
y las Fuerzas Armadas han sido 
puestos en estado de máxima 
alerta para evitar que los etarras 
lleven a cabo una nueva acción 
violenta de gran envergadura, 
tan sólo unos días después del 
brutal atentado perpetrado con
tra la casa-cuartel de Zaragoza.

EN BUSCA 
DE DOS CABECILLAS

Mientras se adoptan fuertes 
medidas de seguridad, los servi
cios policiales de España y Fran
cia han intensificado en el sur de 
este país la búsqueda de los 
principales cabecillas de la ban
da terrorista «Josu Ternera» y de 
Francisco Múgica Garmendia, 
alias «Paquito».

Los Gobiernos de ambos paí
ses pretenden asestar de nuevo 
un duro golpe a los terroristas 
vascos, similar al que se produjo 
con la detención _de «Santi Po
tros», con el fin de mermar la acti
vidad violenta de la organización, 
que, según todos los indicios, 
tiene el propósito de llevar a cabo1 
una campaña de atentados. Za
ragoza, Barcelona y Valencia se 
encuentran también bajo un fuer
te dispositivo policial. -

Moscú propone 
a EE. UU. una 
misión conjunta 
a Marte

Washington.— El Gobier
no de Estados Unidos estu
dia una propuesta de la 
Unión Soviética para realizar 
una misión no tripulada al 
planeta Marte, informa la re
vista «aviation Week and 
Space Techonology».

El semanario dice que los 
soviéticos propusieron a un 
equipo de la Nasa colaborar 
en una operación de explora
ción no tripulada del planeta 
Marte, a finales de este siglo. 
Efe.

Kenia acusa al coronel Gadafi
El Gobierno keniata ordenó ayer la expulsión de dos diplomáticos 

ugandeses, a la vez que el cierre de la Embajada libia en Nairobi. 
Kenia acusa al coronel Gadafi de prestar apoyo armamentistico a 
Uganda y de alimentar el sangriento conflicto armado que se 
viene desarrollando en los limites fronterizos de ambos países.

LOS TERRORISTAS 
DE ZARAGOZA TIENEN

SU BASE EN BARCELONA

Madrid.- La banda terrorista 
ETA mantiene en acción a cinco 
«comandos», integrados por una 
quincena de «liberados» en toda 
España, según informaron a 
«ABC» fuentes de la lucha antite
rrorista de la máxima solvencia. 
Al mismo tiempo, en los denomi
nados «taldes de reserva» -eta
rras huidos de Francia- dispone 
de medio centenar de terroristas. 
Los cinco comandos operativos 
son el «Vizcaya», el «Araba», el 
«Eibar», el «Madrid» y el «Zarago
za-Barcelona».

Expertos en la lucha antiterro
rista trabajan actualmente con la 
hipótesis de que el grupo etarra 
que atentó contra la casa cuartel

EN TELEGRAMA
ESP AÑA

EL SECRETARIO general de 
UGT, Nicolás Redondo, ha 
enviado una carta a Felipe 
González en la que le urge, en 
la creación de fondos de in
versión que contribuyan a me
jorar la igualdad en la distri
bución de la renta y a fomen
tar la reinversión de los bene
ficios empresariales.

UN POLICIA NACIONAL, 
miembro de la recién creada 
Brigada de Seguridad Ciu
dadana de Logroño, se en
cuentra en grave estado tras 
haberse disparado antearto- 
cho un tiro en la cabeza^ se
gún informó la Delegación del 
Gobierno en La Rioja. El 
agente tiene 27 ades de edad, 
está casado y ti^ne una hija de 
dos años. Inglesó en el Cuer
po de Policía Nacional ’ en 
1982.

EXTRANJERO

LA CAPITAL PERUANA sufrió 
esta madrugada un apagón 
general, el octavo de este tipo 

de la Guardia Civil de Zaragoza 
tenga su base e infraestructura 
en Barcelona, y forme parte del 
mismo José Luis Urrusolo Sistia- 
ga, antiguo miembro del «co
mando Madrid». Urrusolo fue 
identificado por un taxista en la 
capital aragonesa.

PIDEN LA PENA DE MUERTE

Zaragoza.- El Sindicato De
mocrático de la Policía (SDP) ha 
convocado para el próximo lunes 
en Zaragoza una campaña de re
cogida de firmas, para solicitar la 
instauración de la pena de muer
te para los delitos de terrorismo. 
Esta iniciativa fue tomada por el 
sindicato policial a raíz del aten
tado terrorista perpetrado el pa
sado viernes en Zaragoza, en el 
que perdieron la vida once per
sonas.

en 1987, provocado por aten
tados terroristas, presumible
mente por la organización in
surgente maoísta Sendero Lu
minoso.

Lima.— Sólo un cadáver aún 
no identificado fue recuperado 
del mar hoy por los grupos de 
búsqueda de las víctimas del ac
cidente de aviación en el que 
murió el equipo de fútbol de 
Alianza Lima, con lo que au
mentaron a veintidós los cuer
pos rescatados hasta el momen
to de la tragedia aérea que ter
minó con la vida de los com
ponentes del club de fútbol 
Alianza de Lima.

SOLO UN SUPERVIVIENTE

Los muertos en el avión Fok- 
ker 27 de la Fuerza Aeronaval 
peruana, que cayó al mar frente 
a las costas del distrito limeño de 
Ventanilla el 8 de diciembre, 
fueron 43, y sólo quedó un su
perviviente, el piloto Edilberto 
Villar, que está siendo interro
gado por el juez.

El equipo de Alianza estaba in
tegrado por 16 jugadores y el 
entrenador Marcos Calderón. 
Hasta el momento se han recu
perado los cadáveres de nueve 
de los futbolistas.

CADA VER SIN IDENTIFICAR

Se creyó en principio que el 
cuerpo rescatado hoy era el del 
delantero de 19 años, Luis An
tonio Escobar, pero posterior
mente, el médico forense y el 
juez dijeron que no se habíape
gado a establecer su identidad, 
y que tampoco fue reconocido 
por sus familiares. ■

SU ULTIMO VIAJE

En el avión siniestrado viaja
ban además del equipo de 
Alianza, un grupo de seguidores 
de éste, que fueron a animarle a 
su último partido en la ciudad 
selvática de P.ucallpa, de donde 
procedía la aeronave que se pre
cipitó a las aguas cuando se dis- 
0onía a aterrizar.

También iban el preparador 
físico, Rolando Gálvez; el mé
dico, Oreste Suárez, y auxilia
res del conjunto. Los restos de 
Suárez y del utillero Andrés 
Eche, estuvieron entre los seis 
que se encontraron al día si
guiente de la tragedia.

Los futbolistas que han sido 
hallados son el portero José 
Gonzales Ganoza, los zagueros

Tomás Farfán, César Sussoni, 
Daniel Reyes e Ignacio Carre
tón, los medios Braulio Tejada, 
Milton Cavero y Aldo Chamo- 
chumbi, y el delantero Johnny 
Watson.

Con el cuerpo extraído hoy del 
mar que no se ha podido estable- 
quién es, son hasta ahota dos 
los cadáveres no identificados, 
ya que el miércoles 16 quedó 
uno en esa condición.

HOMENAJE POPULAR 
A LOS MUERTOS

Entre tanto, ayer fueron se
pultados en el cementerio lime
ño El Angel, en medio de senti
das manifestaciones de pesar,' 
los restos de los jugadores alian- 
cistas que fueron recuperados el 
jueves último.

Los féretros de Gonzales Ga
noza, Sussoni, Cavero, Chamo- 
chumbi y Watson fueron lle
vados previamente al estadio 
del Alianza en el popular distri
to de La Victoria, donde, en 
el centro de la cancha, recibie
ron el homenaje de una multi
tud congregada en ese lugar que 
lloraba y coreaba sus nombres.

Nicaragua
Segunda ronda 
de negociaciones, 
a partir del lunes

Managua.— El cardenal Mi
guel Obando y Bravo pidió al 
Gobierno y a la «contra» nicara
güense que durante esta Navi
dad «no ruja la voz del cañón, ni 
se escuche el estruendo de las 
armas de guerra» en el país cen
troamericano.

El cardenal viajará el lunes 
próximo a la República Domini
cana con objeto de asistir a a 
segunda ronda de negociaciones 
para la concertación del alto e 
fuego entre el Gobierno de 
caragua y la «contra».

Por otra parte, el presidente 
estadounidense Ronald Reag 
amenazó hoy con vetar todo 
de ayudas que no incluyan 
asistencia militar a los <<con dera 
nicaragüenses, pues CO^SI । 
que lo contrario equivaldr 
«desarme unilateral» d® 0 
beldes.—Efe.
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